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Trabajaremos con 
Polo para sacar 
adelante a Tepic: 
Gianni Ramírez 

Aseguran notaría 
para Guillermo 
loza, el misterioso 
compa de Ney 

Campesinos de 
Santiago toman 
hoy oficinas 
del CREAN  

20 escritores 
mexicanos reunidos 
en el FLT de la 
capital nayarita a5

a24 

a7

Instala el 
gobierno de 
Nayarit mesa 
estratégica 
sobre el 
campo nayarita 
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Diputados crean comisión 
especial para conmemorar 

Centenario de Nayarit 
•	 En 	 l a s 	 d i v e r s a s	
actividades	a	llevarse	a	cabo,	
se	contempla	la	participación	
de	 intelectuales,	escritores,	
creadores	de	cultura,	artistas	
y	 asociaciones	 civiles	 e	
instituciones	académicas.	
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CALIFICACIÓN DE DIEZ PARA ROBERTO 
SANDOVAL

El triunfo arrollador de los 
candidatos priistas Jasmín 
Bugarin, Efraín Arellano y  Gianni 
Ramírez,  sin duda significan para 
el Gobierno de Roberto Sandoval 
Castañeda un alto grado de 
aceptación y una calificación 
de diez que le asignaron los 
nayaritas, los hechos hablan por 
sí solos contra todo lo que se 
pueda hablar y exponer en contra, 
la ciudadanía nayarita manifestó en la soledad 
de las urnas su concordancia en la forma de 
gobernar del Revolucionario Institucional y 
dejo en claro su deseo de seguir por la ruta 
del desarrollo del Partido en el poder, las 
frases publicitarias de bajo contenido social 
y fuerte mensaje denostador y lesivo  como 
“síganme los buenos” “ya ganamos”  “ponle 
un alto al PRI” “por la ruta del cambio” no 
surtieron el efecto social que los candidatos 
de oposición esperaban, tampoco surgieron 
efecto los ataques contra el Ejecutivo Federal 
ni contra las Reforma estructurales que pese 
a todo continúan avanzando.

En días pasados y en la efervescencia de 
las campañas las candidatos del PAN Y PRD 
hacían patente su confianza en que la sociedad 
ya no deseaba ser gobernado por el PRI, craso 
error,, confianza efímera, utilizando sus frases 
de campañas “no contaban con la astucia” Sí, 
pero con la astucia ciudadana que los hizo 
creer en su nirvana para después dejarlos 
caer en el infierno de su realidad, ante ésta 
no les quedo otra de aceptar las realidad entre 
más pronto mejor, para recoger alguna dádiva 
que pudieran serles ofrecidas para no vivir 
fuera del presupuesto y esto amigo lector lo 
veremos muy pronto cuando los veamos que 
pese a sus lemas partidarios  que enarbolaron 
en sus campañas políticas no tendrán ningún 
empacho en ocupar un puesto por humilde 
que éste sea.

Pero ¿Cuáles fueron los motivos y 
circunstancias para que los candidatos 
priístas obtuvieran un triunfo arrollador?, 
según los expertos en el tema algunos de 
ellos pudieron haber sido los siguientes: 
a).- El clima de Inseguridad que priva en 

los estados que a la fecha son 
gobernados por miembros del 
PAN y PRD y cuyos resultados 
han sido desastrosos en lo social y 
en lo económico, poderosa razón 
para votar por los candidatos del 
Revolucionario Institucional que 
significan Tranquilidad y paz en 
nuestro estado, merced de las 
acciones implementadas por el 

Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda y por el Fiscal General Edgar Veytia. 
b).- La actitud retadora y beligerante del 
SUTSEM que con dichas acciones trataban de 
imponer temor al Gobierno estatal amenazándolo 
de que sin sus “votos” el perdedor sería el 
PRI, craso error, en este estira y afloja, los 
miembros de este sindicato no le hicieron el 
juego a su lideresa y prácticamente la dejaron 
sola con lo que queda claro que el supuesto 
voto “corporativo” que tanto  presumió y que 
la llevaron ocupar puestos de elección popular 
nunca existió., tal situación ahora tiene a este 
Sindicato al borde de su desaparición. Estas 
“demostraciones de supuesta ”fuerza” calaron en 
el ánimo de sus miembros que razonablemente 
emitieron su sufragio por los candidatos priístas.  
c).- Las negras campañas en contra de los 
candidatos priístas tachándolos de epítetos 
agresivos y dolosos, que en nada abonan la 
vida democrática de nuestro estado y que de 
antemano dibujaban el tipo de gobierno que la 
oposición haría, lo que daría como resultado un 
mal gobierno donde imperarían los intereses 
de sus camarillas y caprichos personales y 
familiares y en donde las demandas de los 
ciudadanos no tendrían cabida.

En esta contienda Ganó la Sociedad, 
porque salió a emitir su voto y porque 
dejo patente su decisión de seguir con 
el modelo económico que ha diseñado el 
Revolucionario Institucional, por lo que 
los partidos opositores no deben sentirse 
defraudados, pusieron su •grano de arena” 
para que la sociedad razonara su voto y así 
quedo demostrado, ahora debemos restañar 
las heridas que nos dejo esta lid electoral, 
donde si lo analizamos concienzudamente 
nos deja lecciones para el futuro, queda ahora 
realizar la operación cicatrizante para trabajar 

Hoy miércoles se llevará la validación 
del cómputo distrital, procedimiento 
establecido en la LGIPE. Que consiste en 
la suma de los votos que depositaron los 
ciudadanos en las urnas el domingo 07 de 
junio, votos registrados en las actas de 
cada una de las casillas para obtener los 
resultados definitivos de la elección. De 
acuerdo a las nuevas reglas electorales, 
en Nayarit únicamente se abrirán poco 
más de 300 paquetes electorales, toda 
vez que el resultado de los votos entre el 
primero y segundo lugar de la contienda 
y dicha cantidad es inferior a la cantidad 
de votos nulos registrados en el Segundo 
Distrito siendo la cantidad de 5,292.  Por 
lo que esto no quiere decir que el triunfo 
del PRI y de GIANNI RAMIREZ está en 
riesgo en el Distrito 2, simplemente se 
corroborará el triunfo electoral, dándole la 
certidumbre jurídica,  legalidad y validez a 
los resultados del triunfo, para que en su 
momento emita la autoridad el dictamen 
del cómputo final y declaración de validez, 
que consiste en que la Sala Superior del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación resuelva todos los juicios de 
inconformidad, si es que los hay desde 
luego, pues vimos una campaña como 
nunca por parte del PRI, de respeto a los 
adversarios y a las a Instituciones, de trabajo 
en campo, a puerta a puerta; a diferencia 
de otros que usaron la campaña negra, 
denostación y difamación contra personas, 
instituciones y GOBIERNO, en eventos 
públicos en diversas Colonias, por redes 
sociales como “Memes” e inbox, volantes 
publicitarios denigrantes, campaña que 
ya vieron los ciudadanos no incentivan, 
que los ataques dirigidos al candidato 
más fuerte no abona a la participación 
de los ciudadanos ni les da rentabilidad 
en votos al no haber propuestas reales. 

Debemos entender que la campaña 
política no es un ring de boxeo, ahora 
los ciudadanos han madurado y se 
interesan en la participación política 
y en el perfil del candidato, en ejercer 
su voto libremente sin presión alguna, 
ya vimos también que: los gremios, el 
corporativismo, sectores de prestación 

de servicios, líderes Sindicales de algún 
sector público, privado o de la sociedad, 
NO ES FACTOR, NI GARANTIA DE 
TRIUNFO PARA DECIDIR una elección, 
a favor de un partido político o candidato. 

Mi perspectiva es que, la tendencia a un 
futuro como el próximo proceso electoral 
2017 y 2018, será la de ciudadanizar 
más a los partidos políticos, candidatos 
ciudadanos con vocación de servicio, 
buscar una buena trayectoria en el servicio 
público o en la sociedad requisito para 
un buen candidato, el candidato como 
los partidos políticos deben regresar al 
trabajo de puerta a puerta, de voz a voz, 
de trato directo; pues los ciudadanos vimos 
que no impacta, ni influye el saturar las 
redes sociales de propaganda política 
blanca o negra y denostativa. 

Mucho Ojo a los partidos políticos, como 
reza el dicho “renovarse o morir”, ya se 
escribió la historia en Quintana Roo, al 
haber sido el Primer estado en permitir 
las Candidaturas Independientes, y en 
2007, José Adonay Avilés fue elegido 
Presidente Municipal de Yobaín, Yucatán. 
El Segundo triunfo de un candidato 
independiente. Fue en el municipio General 
Enrique Estrada, en Zacatecas. Seguido 
por otro ayuntamiento en el 2014  en 
San Blas Nayarit, y hoy en este proceso 
electoral 2015, tenemos al virtual y Primer 
Diputado Federal Independiente Electo 
que participo por el distrito V en Culiacán, 
Sinaloa, Manuel Clouthier Carrillo, 
hijo del fallecido Maquío Clouthier, que 
formará parte de la nueva legislatura 
Federal. Como también tenemos al ya muy 
mencionado por la prensa internacional y 
nacional a Jaime Rodríguez "El Bronco", 
quien se convirtió en el primer candidato 
independiente que gobernará un estado 
del país, Nuevo León. Ante estos ejemplos 
nos queda clara la tendencia, “Renovarse 
o morir”, los ciudadanos están tomando 
interés en los ciudadanos propios, no 
en partidos políticos. El ejercicio público 
es para servir y hacer el bien común, no 
para sí, ni para el bienestar de un partido 
político. Hasta la próxima.

coordinadamente con nuestro Gobernador, 
nuestros ahora diputados federales  y demás 
autoridades para trabajar por el bien y el 

desarrollo de nuestra entidad. Al Tiempo.
Esperemos y comentaremos…frago2009@

hotmail.com

Por Lic. Higinio Madrigal
Mi Perspectiva

  Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

VISOR NAYARITA
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* Amparos de Tribunal Colegiado resuelven que el también notario 
Jorge Rogelio Careaga, que ha impugnado a Loza, no tiene afectación 

por el nombramiento en la notaría 10 de Bahía de Banderas. 

Evitará la CNC que campesinos de la costa caigan 
en cartera vencida y que sean embargados

Por Oscar Verdín 
Camacho 

A cerca de cuatro años de que 
Guillermo Loza Ramírez obtuvo la 
patente de notario público número 
10 de la Primera Demarcación 
con oficinas en Nuevo Vallarta, 
municipio de Bahía de Banderas, 
todo apunta a que el también 
notario Jorge Rogelio Careaga 
Pérez no conseguirá anular 
en definitiva el nombramiento 
de Loza, impulsado por Ney 
González Sánchez antes de 
que concluyera el cargo de 
gobernador.

Esta semana, el Segundo 
Tribunal Colegiado con oficinas 
en Tepic dio a conocer sentencias 
en los amparos directos números 
452/2014 y 453/2014 relacionados 
con el caso Loza Ramírez, el 
primero promovido por éste, y 
el otro por Careaga Pérez.

El órgano jurisdiccional 
concluyó que el notario Careaga 
no acreditó un interés legítimo 
para pronunciarse en contra del 
nombramiento de Loza que, dicho 
sea de paso, es un personaje 
cuya designación causó extrañeza 
puesto que prácticamente es un 
desconocido entre los abogados 
nayaritas.

Una parte de la sentencia de 
amparo 452/2015 explica así:

“…la parte actora debió 
acreditar que la patente otorgada 
a Guillermo Loza Ramírez, 
como notario público titular de 
la mencionada notaría, le causó 
perjuicio en su esfera jurídica de 
derechos, para obtener sentencia 
favorable en el juicio de nulidad; 
lo que en el caso no aconteció, 
pues el sólo hecho de manifestar 
que también es notario titular 
sujeto a la carrera notarial, no 
hace tangible su interés legítimo, 

pues se insiste, no demostró la 
afectación a su esfera jurídica, 
ni mucho menos el beneficio 
que le representa la nulidad de 
dicha patente”.

El fallo de la justicia federal 
tampoco dio validez al argumento 
del ya desaparecido Tribunal de 
Justicia Administrativa (TJA), en 
el sentido de que la designación 
de Loza Ramírez afectaría la 
esfera jurídica de Careaga o que 
podría desempeñar de forma 
anómala su función, por falta de 
capacidad profesional. Si esto 
fuera así, “es probable que el 
único que se viera desprestigiado 
y afectado sería él mismo, no el 
gremio notarial en su totalidad”, 
fue indicado.

La sentencia explica que no 
puede ocasionarle a Careaga 
una afectación patrimonial, 
“pues la patente de la notaría 
que ahora ocupa, es derivada de 

una que previamente ya existía, 
pero quedó vacante toda vez 
que falleció su titular (Germán 
Goldman Serafín), es decir, no 
es de nueva creación”…

El Tribunal Colegiado ha 
solicitado al Tribunal Superior 
de Justicia (TSJ) que deje 
insubsistente la sentencia del 
ahora desaparecido tribunal 
administrativo, y dicte una nueva 
en el que tome en cuenta que 
Careaga Pérez no acreditó el 
interés legítimo en el asunto. 

Es decir, el TSJ tendría que 
pronunciarse a favor de la patente 
de notario público de Guillermo 
Loza Ramírez.

LE RESERVARON 
NOTARIA  

Además de denunciadas 

irregularidades durante el 
acomodo de las notarías 
otorgadas en los últimos días 
del gobierno de Ney –en un 
dos por tres, Loza Ramírez fue 
nombrado notario suplente de 
Sigfrido de la Torre, y después 
notario titular-, tal parece que la 
notaría 10 en Bahía de Banderas 
se le tenía reservada.

El 29 de octubre del 2010, 
Goldman Seraf ín sol ic i tó 
oficialmente a Ney González que 
el abogado Jorge Saúl Valencia 
Ovalle fuera designado como 
su suplente, pero el entonces 
gobernador no atendió la petición. 

Goldman murió el 24 de 
diciembre del mismo año y, meses 
después, a esa notaría 10 arribó 
el desconocido –localmente- 
Loza Ramírez.

Por Rafael González Castillo 

Este Jueves 11 del  presente a los 
campesinos de la  costa que  recibieron 
créditos para cultivar sus tierras durante 
el pasado otoño e invierno se les 
vencerá  el plazo que les dieron para 
pagar el financiamiento. Este  asunto 
tiene muy inquietos a los productores 
de frijol, hortalizas, sorgo y maíz porque 
la mayoría perdió sus siembras por las 
lluvias atípicas y  carecen de recursos  
para abonar lo que les prestaron.

La mayoría  de los hombres del campo 
deben el dinero a Financiera Nacional, 
a las Cajas de Ahorro Solidarias  y en 
las pólizas que firmaron se especifica 
que quienes no cubran el crédito como  
se especifica anteriormente caerán en 
cartera vencida y tendrán el riesgo de 
que se les embarguen los bienes que 
dejaron en garantía.

En el caso de quienes  recibieron 

financiamiento de los agiotistas o coyotes 
tendrán un problema  mayor porque 
los  acaparadores  
cobran muchos 
intereses.

El líder de la Liga  
de Comunidades 
Agrarias  y Sindicatos 
Campesinos, Juan 
Manue l  Rocha 
Piedra, pide a los 
campesinos de 
la costa que no 
tienen para cubrir 
sus créditos que 
conserven la calma  
porque Financiera 
Nacional y las Cajas 

de Ahorro  les darán oportunidad que 
renegocien el adeudo  sin que les 

nieguen los créditos  para el próximo 
año.           

Aseguran notaría para Guillermo 
Loza, el misterioso compa de Ney
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• Destaca la observación de la Ballena Gris y Tiburón Ballena, con una 
derrama económica de hasta 5 MDP.

En el Día Mundial de los Océanos

• Participarán alrededor de 80 elementos de Protección Civil de 
Acaponeta, Bahía de Banderas, Compostela, Huajicori, Rosamorada, San 
Blas, San Pedro Lagunillas, Santiago Ixcuintla, Tecuala, Tepic y Tuxpan.

III Curso-Taller sobre Manejo 
de Cocodrilos y Serpientes

Este 12 y 13 de junio se realizará 
el III Curso-Taller sobre Manejo de 
Cocodrilos y Serpientes, San Blas, 
Nayarit 2015. Dirigido a personal 
de los cuerpos de Protección Civil y 
Bomberos del Estado, con la finalidad 
de capacitarlos para el trato de estas 
especies que habitan a lo largo de 
la Riviera Nayarit.

Organizan el Gobierno del Estado 
de Nayarit, la Dirección Estatal de 
Protección Civil y Bomberos, la 
Secretaría del Medio Ambiente y 
Recursos Naturales (Semarnat), la 
Procuraduría Federal de Protección 
al Ambiente (Profepa) y el lugar sede 
UMA Kiekari.

La Oficina de Visitantes y 
Convenciones de la Riviera Nayarit 
(OVC) así como Grupo Paradise 
Village y Grupo Vidanta, patrocinan 
este evento debido a la gran presencia 
de estas especies en el Destino, así 
como la importancia de su manejo 
adecuado.

Participarán alrededor de 80 
Elementos de Protección Civil de 
Acaponeta, Bahía de Banderas, 

Compostela, Huajicori, Rosamorada, 
San Blas, San Pedro Lagunillas, 
Santiago Ixcuintla, Tecuala, Tepic 
y Tuxpan.

Habrá una gran actividad en el 
programa entre teorías y prácticas 
preventivas en el trato digno de 
los reptiles, así como valorar la 
peligrosidad y atención de la ciudadanía 
ante estas especies.

Es la tercera ocasión que se 
efectuarán estas acciones de 
prevención y tratarán temas como: 
Biología y ecología de especies, 

técnicas de manejo, traslado y 
liberación de ejemplares, protocolos 
de manejo de fauna silvestre (en 
especial cocodrilos y mamíferos 
marinos varados), leyes y normas 
aplicables al manejo de fauna silvestre 
y atención pre hospitalaria por picadura/
mordedura de animales ponzoñosos.

Con este tipo de actividades, 
los tres niveles de gobierno y la 
iniciativa privada trabajan en pro de 
un beneficio general, tanto para las 
especies en cuestión, la ciudadanía 
y los turistas, como para el mismo 
personal de Protección Civil. 

En el marco de la celebración del 
Día Mundial de los Océanos, Roberto 
Rodríguez Medrano, delegado federal 
de la Secretaría de Medio Ambiente y 
Recursos Naturales (SEMARNAT) en 

Nayarit, asentó que Nayarit es uno 
de los Estados que se benefician de 
los océanos, ya que su franja costera 
permite a cientos de familias obtener 
sustento económico en actividades 

que  se  desar ro l l an 
directamente en el mar, de 
ahí la importancia de cuidar 
estos recursos y ejercer las 
acciones necesarias para 
su conservación.

Agregó que el lema de 
este año es “Unos océanos 
sanos, un planeta sano”, 
ya que la ONU señala que 

algunas actividades humanas, como la 
pesca ilegal, las prácticas de acuicultura 
insostenibles, la contaminación marina 
y la destrucción del hábitat y las 
especies exóticas, así como el cambio 
climático y la acidificación tienen un 
impacto negativo sobre los océanos 
y los mares.

El delegado federal dijo que, la 
amplia gama de recursos y ecosistemas 
marinos con que México cuenta, lo 
coloca en el décimo segundo país 
mejor dotado del mundo de superficie 
y riqueza marina. Asimismo, indicó 

La Comisión Nacional para 
la Protección y Defensa de los 
Usuarios de Servicios Financieros 
(CONDUSEF), lanza una alerta a la 
población a no dejarse engañar por 
empresas gestoras de crédito que 
ofrecen préstamos “a la medida” sin 
requisitos como consultar el Buró 
de Crédito o comprobar ingresos.

Este t ipo de instituciones 
generalmente ofrecen préstamos 
de los 30 mil hasta los 5 millones 
de pesos, con planes preferentes, 
intereses bajos y pagos fijos.

Sin embargo, muchas de estas 
entidades sólo buscan engañar y 
beneficiarse económicamente de 
las personas que acuden a ellas, ya 
que una vez que solicitan el crédito 
les requieren hacer un depósito por 
concepto de comisión por apertura, 
el cual asciende generalmente del 
6% del monto autorizado.

Una vez realizado el depósito, 
la empresa aduce que está en 
proceso de autorización sin llegar 
a su entrega final.

Al respecto, conviene precisar 
que dichas gestoras no están 
constituidas como instituciones 
financieras, por lo que esta Comisión 
Nacional carece de facultades para 
atender reclamaciones, en caso de 
algún incumplimiento.

Estas empresas se anuncian a 

nivel nacional a través de los medios 
impresos o por “volanteo”, ofreciendo 
supuestas soluciones inmediatas a 
los problemas financieros. 

Por ello, antes de tramitar un 
préstamo con estas instituciones, 
toma en cuenta las siguientes 
recomendaciones:

 En caso de requerir 
financiamiento, debes cerciorarte de 
la identidad y registro de la empresa 
o institución ante CONDUSEF. 
Es mucho más seguro acudir 
directamente con instituciones 
debidamente autorizadas.

 No te dejes engañar 
por la aparente rapidez para el 
otorgamiento del crédito.

 No entregues documentos 
personales o datos de tus tarjetas de 
crédito o débito si son requeridos.

 Si optas por este tipo de 
servicios, es recomendable que en 
ningún caso pagues comisiones 
por gastos de gestoría, o de otro 
tipo antes de recibir el crédito.

Para cualquier duda o consulta 
adicional favor de comunicarse a 
CONDUSEF al teléfono 01 800 999 
80 80 o bien, visitar nuestra página 
de Internet www.condusef.gob.
mx también nos pueden seguir en 
Twitter: @CondusefMX y Facebook: 
CondusefOficial.

Alerta Condusef de empresas 
que ofrecen préstamos Express

Nayarit, uno de los estados que se 
benefician en los océanos: Semarnat

•  No están constituidas como Instituciones 
Financieras.

•   CONDUSEF carece de facultades para 
atender reclamaciones en caso de algún 

incumplimiento.

que los océanos contribuyen en 
gran medida a la biodiversidad del 
planeta, ocupan un enorme espacio 
favorable para el desarrollo de la vida; 
determinan los climas y el tiempo, y 
son el motor que transporta el calor 
y el agua dulce de la atmósfera.

Rodríguez Medrano destacó la 
observación de la Ballena Gris 
y Tiburón Ballena, que gracias a 
las buenas condiciones en que se 
encuentran nuestros litorales, Nayarit 
puede gozar junto con otros estados 
de la presencia de estos mamíferos 
marinos en su época de reproducción, 
lo cual ha desarrollado una práctica 

comercial muy importante para 
habitantes de municipios como Bahía 
de Banderas, Santiago Ixcuintla o 
San Blas, que durante la presencia 
del estos mamíferos marinos hacen 
una reconversión en sus actividades.

Por último, estableció que la 
derrama económica para quienes 
se dedican a esta actividad durante 
estos meses ha llegado a alcanzar 
hasta los 5 millones de pesos en el 
Estado, tan sólo por la prestación 
del servicio, sin contar lo que estos 
turistas dejan como derrama económica 
en hoteles, restaurantes y diversas 
actividades comerciales.



Miércoles 10  de Junio de 2015Política

*A partir de esta fecha 

5

Solo en alianza los partidos de oposición 
pueden derrotar al PRI: Bety Mitre

Trabajaremos en unidad con Polo Domínguez 
por el bien de los habitantes: Gianni Ramírez 

Por Edmundo Virgen

La elección del domingo 7 de junio 
fue limpia por qué no se presentaron 
incidentes graves que se que se tenga 
que impugnar, las irregularidades 
que hubo pueden considerarse como 
insignificantes, ya que lo que se vio 
fue algunos mapaches con camisetas 
rojas, pero no hubo violencia, es por 
eso que el PRD acepta los resultados 
preliminares de la elección en los tres 
distritos electorales que se dieron a 
conocer durante el desarrollo de la 
jornada electoral, así lo expresó la 
secretaria general perredista Beatriz 
Mitre Ayala.

Al abundar en el tema, la entrevistada 
manifestó que algo que se puede 
resaltar de benéfico en esta elección 
es que su partido pasó de ser la tercera 
fuerza política, a ser ahora la segunda 
fuerza en la entidad, ya que en los tres 
distritos lograron superar la votación 
obtenida por acción nacional, por lo 
que se demostró que los candidatos del 
PRD eran los únicos de la oposición que 
podían dar la batalla a la maquinaria 
priista, aunque en el caso del segundo 
distrito fue escaso el margen por el que 
perdieron.

 Beatriz Mitre Ayala añadió, que los 
resultados de esta elección le servirán a 

su partido como parámetros para 
hacer proyecciones y corregir los 
errores que pudieron haberse 
cometido, puesto que a pesar de 
que no obtuvieron triunfos, hubo 
logros importantes que indican 
que el trabajo partidista va por 
buen camino y deberá de tener 
continuidad para empezar a 
trabajar desde hora con miras a la 
elección del  2017 en que se renovarán 
todos los cargos de elección popular.

A la vez, la entrevistada reconoció 
que en Nayarit los partidos de la 
oposición no pueden ganarle por si 
solos al partido del gobierno, la única 

posibilidad de triunfo que pueden tener 
es mediante una alianza partidista, es 
por eso que considera que las fuerzas 
opositoras en la entidad deberán de ir 
trabajando, deberán dialogar y llegar  
a acuerdos, por que de lo contrario no 
tendrán posibilidades de triunfo en los 
próximos comicios estatales.

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-El virtual candidato electo a 
diputado federal por el Segundo Distrito 
Electoral, Gianni Raúl Ramírez Ocampo, 
indicó en entrevista, que con la jornada 
electoral pasada el PRI realizó enormes 
muestras de civilidad y organización, no 
agrediendo ni denostando a los contrarios, 
pero sobre todo mucha contundencia a la 

hora de votar y demostrar quién es éste 
gran partido político.

Por lo que abundó, “quiero agradecer 
a todos los integrantes de los sectores y 
organizaciones que conforman al PRI en la 
entidad, ya que sin ellos hubiéramos sufrido 
para lograr una victoria como la que se 
consiguió en los Tres Distritos Electorales, 
y es que ellos son verdaderas personas 

entregadas ciento por ciento al partido, su 
militancia la demostraron con creces y de 
igual manera nosotros también desde el 
Congreso de la Unión trabajaremos por 
los nayaritas”.

“Quiero comentarte, y decirle con mucho 
respeto al alcalde de Tepic, Leopoldo 
Domínguez, que a partir de esta fecha 
vamos a trabajar por Tepic y sus habitantes, 
no por el hecho de que un priista sea 
diputado federal y el alcalde represente a 
otro partido no podamos trabajar juntos, al 
contrario lo vamos a hacer de una manera 
como lo sabemos hacer los priistas, que 
es trabajando en unidad, con sacrificio, 
con mucho esfuerzo para sacar adelante 
a nuestra gente de la capital del estado” 
externó emocionado.

Ramírez Ocampo, dijo, “hoy más que 
nunca estamos consientes de que el único 
camino de poder progresar y de poder 
desarrollarnos es ir construyendo soluciones, 
y de esa manera vamos a trabajar desde 
el Congreso de la Unión, unidos con el  
Presidente de México, Enrique Peña Nieto, 
y con el gobernador del estado, Roberto 
Sandoval Castañeda, así como del alcalde 
de Tepic, para mejorar la calidad de vida 
de los nayaritas”.

Por último señaló, Gianni Ramírez, que 
agradece las muestras de apoyo y por ello 
le dedica este triunfo al gobernador del 

estado, Roberto Sandoval Castañeda, “a 
la única persona que me dio la oportunidad 
de entrar al servicio público, dándome la 
oportunidad también de hacerme Secretario 
de Obras Públicas Municipales, cuando él 
era alcalde de Tepic, así como de brindarme 
la oportunidad de llegar a ser Secretario 
de Obras Públicas del Estado y ahora ya 
como Diputado Federal, estoy listo para 
trabajar con él, y con mucho esfuerzo y 
orgullo  servirle a los nayaritas”.
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Amplia participación de niñas y 
niños en la consulta infantil y juvenil 
• El día de la jornada electoral, 7 de junio, se instalaron 

Casillas Infantiles y Juveniles en las principales ciudades y 
poblaciones del estado de Nayarit

*Del INE en Nayarit 

6 Política

El Instituto Nacional Electoral, a 
través de la Junta Local Ejecutiva y 
las tres Juntas Distritales Ejecutivas 
que funcionan en el estado de 
Nayarit, gracias a la 
decidida colaboración 
de diversas instituciones 
y asociaciones civiles 
y  o r g a n i s m o s  n o 
g u b e r n a m e n t a l e s , 
lograron instalar 150 
cas i l l as  pa ra  que 
niñas, niños y jóvenes 
expresaran su opinión 
sobre temas relacionados 
con la paz, la justicia y la 
seguridad, así como con 
las condiciones en que viven en 
su familia, escuela y comunidad.

Para la realización de este 
evento, el INE contó con el 
entusiasta apoyo de organizaciones 
sociales, civiles y privadas como la 
Asociación de Mujeres Empresarias, 
la  CANACINTRA, el Instituto 

Estatal Electoral de Nayarit, la 
Universidad Autónoma de Nayarit, 
la Secretaría de Educación Pública 
de Nayarit, el INJUVE estatal, el 

INJUVE del Ayuntamiento de Tepic, 
Asociación de niños del Estado de 
Nayarit, Director de la Compañía 
de Canto Vocalis ad Libitum, 
A.C., la Asociación de Padres de 
Familia del Estado de Nayarit, el 
Consejo Estatal de Organismos 
no Gubernamentales de Nayarit, 
el DIF Estatal, el DIF del Municipio 
de Tepic, la Asociación “Más Vida”, 

la Asociación Animalista Nacahue, 
A.C., la Sociedad de Padres y 
Madres de Familia de El Jicote, 
así como decenas de ciudadanos y 

ciudadanas que de manera 
voluntaria se sumaron a 
este proyecto.

Las casillas infantiles 
y juveniles se instalaron 
e n  l o s  p r i n c i p a l e s 
parques públicos, centros 
comerciales y plazas de 
las principales ciudades 
y poblaciones del estado, 
tales como Tepic, Santiago, 

Compostela, Ixtlán del Río, 
Acaponeta, Tecuala, Rosamorada, 
Ruiz, Villa Hidalgo, Bahía de 
Banderas, Mesa del Nayar, 
Jesús María, Huajicori, Tuxpan, 
Ahuacatlán, Amatlán de Cañas, 
Jala, San Pedro Lagunillas, San 
Blas, Santa María del Oro, Xalisco, 
Huajimic, Puente de Camotlán, 
Apozolco y Guadalupe Ocotán. 

La votación inició a partir de las 
9:00 horas y concluyó a las 18:00 
horas. En las casillas infantiles 
se entregaron boletas para tres 
rangos de edad, siendo estos: de 
6 a 9 años;  de 10 a 13 años y de 
14 a 17 años, siendo el primer 
grupo donde se presentó un mayor 
porcentaje de participación.

En las próximas semanas la 
información obtenida en esta 

consulta será procesada, para, 
posteriormente ser difundida a través 
de diversos medios y sus resultados 
se entregarán a las autoridades de 
gobierno, educativas así como a 
legisladores y legisladoras locales 
y federales, para que consideren la 
opinión de este sector de población 
en la definición de políticas públicas 
y leyes que favorezcan a la niñez 
y la juventud del país, estados y 
municipios.

Con la participación de profesores de 
posgrado y licenciatura de la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN), así como adscritos 
a la Secretaría de Educación Pública (SEP), se 
realizó el curso-taller, "Competencias docentes 
y estrategias de aprendizaje en el posgrado", 
organizado por la Máxima Casa de Estudios, a 
través del Instituto de Investigación y Desarrollo 
Educativo de Nayarit (IDENAY), la Secretaría 
de Investigación y Posgrado y el Programa de 
Doctorado en Ciencias Sociales.

Luz Angélica Ceballos Chávez, directora del 

IDENAY, mencionó que los objetivos  de este 
curso taller, son que los docentes de posgrado 
y aquellos que aspiran a ser profesores de 
posgrado, puedan diferenciar conceptualmente 
las competencias docentes, identificar las 
características de cada una de ellas y reflexionar 
sobre el papel del profesor en el posgrado. Así 
mismo, que conozcan y practiquen diversos 
métodos, estrategias y técnicas que favorecen 
el desarrollo de competencias, contrastando 
y resignificando la información teórica  con el 
conocimiento tácito que poseen.

"La UAN realiza importantes esfuerzos por 
ofertar posgrados de calidad, lo que ha hecho 
que jóvenes nayaritas y de otras entidades del 
país, así como del  extranjero, dirijan su mirada 
hacia esta universidad y busquen acceder a 
nuestros posgrados", asentó Ceballos Chávez. 
Asimismo, precisó que actualmente  el número 
de posgrados en la UAN asciende a 29, con 
una matrícula de 507 alumnos. Los posgrados  

inscritos en el Padrón Nacional de Posgrados 
de Calidad de Conacyt son 10 y cuentan con 
244 estudiantes, a quienes imparten clases 
150 profesores.

Por su parte, la facilitadora de este curso-
taller, Julieta Ethel Galindo Enciso, quien es 
Licenciada en Periodismo y Comunicación, por 
la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM) y cuenta con estudios de Maestría en 
Ciencias de la Educación, por la Universidad 
Autónoma de Querétaro (UAQ) y de Doctorado 
en Educación, por la Universidad Autónoma 
de Sinaloa (UAS), destacó la importancia de 

desarrollar la competencia investigativa en el 
alumnado, a fin de que construyan conocimientos 
científicos, expresen sus trabajos en forma 
oral y escrita y participen en la aplicación 
de conocimientos a través de la práctica 
transformadora.

Por último, la directora del IDENAY invitó a las 
profesoras y profesores nayaritas, a continuar 
sus procesos de profesionalización, así como 
a revisar la oferta de formación continua del 
Instituto, la cual consideró  "se ajusta a las 
necesidades de los profesores de todos los 
niveles educativos".

La UAN lleva a cabo curso- taller 
para profesores de posgrado
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Instala el Gobierno de Nayarit mesa 
estratégica sobre el campo Nayarita

Política

*El objetivo es propiciar que los recursos que se tienen para el 
campo sean bien aprovechados

Nayarit listo para recibir la 
Liga Mundial de Voleibol
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El gobierno del estado afina los 
últimos detalles para la realización, 
en el Auditorio de la Gente, de la 
primera ronda de la Liga Mundial de 
Voleibol, en la que tomarán parte 
los equipos de México, Eslovaquia, 

China y Grecia.  

Al respecto, el Director del 
Instituto de Cultura Física y Deporte, 
David Aguilar Estrada, informó 
que se realizan las adecuaciones 

Por instrucciones del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
se instaló la Mesa Técnica de 
Seguimiento a los temas del 
campo de Nayarit. Para buscar 
economizar y proyectar de una 
manera eficiente al campo nayarita. 

La sesión fue presidida por el 
Secretario General de Gobierno, 
José Trinidad Espinoza Vargas, 
quien afirmó que “se tiene la 
instrucción del Gobernador para 
que a partir de hoy se le dé un 
meticuloso seguimiento a todos 
los programas neurálgicos del 

campo nayarita”.

Con la instalación de dicha mesa 
se busca propiciar el ejercicio 
de una política de estado que 
permita producir mejor, aprovechar 
óptimamente las ventajas del campo, 
continuar con la integración exitosa 
de las actividades del medio rural 
a la economía de Nayarit, y asistir 
a las organizaciones campesinas 
con programas que fomente la 
producción y la racionalización 
de los productos agropecuarios.

“En la mesa participan delegados 
federales y las dependencias del 

estado relacionadas al campo. Nos 
vincularemos con los municipios 
para que se vayan involucrando en 
los programas y les den seguimiento 
a los mismos. El objetivo es 
propiciar que los recursos que 
se tienen para el campo sean 
bien aprovechados”, apuntó el 
funcionario.

A la instalación de la mesa 
as is t ieron func ionar ios de 
CONAGUA, SEDATU, SAGARPA, 
SAGADERP, PROEPA, PROFEPA, 
SEMARNAT, SEPLA y SEMANAY, 
entre otros.

necesarias para contar con una 
cancha profesional de volibol en 
ese recinto multifuncional.

“Queremos que este encuentro de 
talla internacional sea un éxito en 
Nayarit, como lo fue en su momento 
el Centrobasket, y con un magnífico 
escenario, como es el Auditorio de la 
Gente; el compromiso del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda es 
apoyar para que se desarrolle en 
Tepic este encuentro deportivo, con 

miras a la final”, declaró.
Aguilar Estrada informó que esta 

competencia será transmitida a más 
de 120 países.

Los boletos tendrán un costo de 50 
pesos por día y ya están a la venta en 
las oficinas de la Asociación Estatal 
de Volibol de Nayarit, en la Cancha 
‘Ricardo Velarde’ del Paseo de La 
Loma —con horario de las cinco de 
la tarde a las 9 de la noche— y en 
el Auditorio de la Gente.
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*Un éxito su 32 convención Centro Occidente, reunió a cientos 

*¡Todos juntos y de un jalón!

20 escritores mexicanos reunidos 
en el FLT de la capital nayarita
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Por Mary Castro 

Del viernes 19 al domingo 21 
de junio se realizará el “Festival 
Letras en Tepic 2015” en el 
patio central de la Presidencia 
Municipal de la capital nayarita 
con la presencia de reconocidos 

escritores mexicanos como 
Armando Vega Gil, Sandra Frid, 
Juan Villoro, Tanya Huntington, 
Xavier Velasco, JIS y Raquel 
Castro.

La entrada al programa 
literario es gratuita y comienza 

el viernes 19 a las once de la 
mañana con la participación 
de tres escritoras Guadalupe 
Loaeza, Laura García y Claudia 
Marcucetti; a las doce con 30 
minutos una charla con Benito 
Taibo y una hora más tarde la 
presentación de un libro de 

Contadores piden cambios a la reforma fiscal“El peso de la nueva reforma 
fiscal recae en los mismos 
contribuyes” enfatizó Alejandra 
Toledo Ortega, Presidenta del 
IMCP Nayarit, “y este es un 
llamado a los nuevos legisladores 
para que consideren nuestra 
propuesta, necesitamos una 
reforma fiscal que promueva el 
empleo y la inversión”

“Los contadores colegiados 
en el país insistimos en cambiar 
la reforma fiscal, es importante 
cambiar las disposiciones 
tributarias y recuperar la deducción 
inmediata de Inversiones; la 
deducción total de prestaciones 
y sueldos y las deducciones 
personales sin límites para 
personas físicas”.

“La adecuación a la legislación 
tributaria que proponemos incluye 
la reducción de la tasa del Impuesto 
Sobre la Renta, ISR, en personas 
morales y físicas; generalizar 
el Impuesto al Valor Agregado, 
IVA; y sobre todo, ampliar la 
base de contribuyentes como 
un estímulo a la productividad 
y a la competitividad”.

En otro tenor, la líder de la 
contaduría pública en Nayarit se 
manifestó satisfecha del resultado 

Beatriz Rivas.

La actividad es continua y 
abierta y se podrá disfrutar 
de la voz y la letra de Sergio 
González, Nicolás Alvarado, 
Eduardo Vázquez, Francisco 
Hinojosa, Ariel González, Alberto 
Barrera, Alberto Chimal, Rocío 
Cerón, Antonio Ontuño, Julio 
Patán, Yuriria Sierra y Elmer 
Mendoza.

Al coloquio intelectual se 
suman Lourdes Pacheco, 
Rodolfo Dagnino, Karina 
Cancino, Paola Tinoco y Laura 

Medina que también  participan 
en conversaciones, entrevistas, 
presentaciones de libros, lectura 
de cuentos y charlas de poesía. 
La clausura se prevé a las trece 
horas del domingo 21.

Tres días en una especie 
de feria del libro, con venta al 
público de los ejemplares de 
cada autor en una dinámica 
interactiva, incluyente y gratuita 
en el propósito de impulsar clubes 
abiertos de lectura para todo 
público y la lectura misma, que 
es aprendizaje, entretenimiento 
y cultura, sinónimo de libertad.

de la 32 convención anual de la región 
centro occidente que organizó el Instituto 
que preside, “450 contadores de 14 
colegios distintos marcaron la pauta 
en este encuentro distinguido por su 
logística y programa académico”.

En su oportunidad, el invitado por 
los contadores al desayuno técnico 
del mes de junio, José Porfirio Tiznado 
Irigoyen, representante de Nacional 
Financiera extendió la información 
sobre el financiamiento empresarial, 
“creemos que los contadores son el 
mejor contacto de asesoría que tienen 
las empresas”.

“El programa de apoyo que Nafin ofrece 

incluye un abanico de posibilidades, 27 
en total, para las micro, pequeñas y 
medianas empresas instaladas en Nayarit 
de los sectores industria, comercio y 
servicios. Y para distintos segmentos de 
la población como jóvenes innovadores 
y mujeres microempresarias”.

“También están contemplados los 
universitarios, medio ambiente y proyectos 
sustentables, garantías, fideicomisos, 
créditos y cadenas productivas a traves 
de esquemas definidos para quienes 
aún no tienen acceso al financiamiento 
con el propósito de incrementar el 
desarrollo económico del Estado”; 
concluyó Tiznado I.

CUAUHTÉMOC BLANCO (CUAU), 
VIRTUAL GANADOR DE LA ALCALDÍA 

DE CUERNAVACA, FUE HOSPITALIZADO 
POR INFECCIÓN GASTROINTESTINAL.

- - - - - - -
El gusto que le dió al "Cuau"
casi lo dejó modorro
y alguien opina por áhi
que eso provocóle chorro.

E P I G R A M A
Por: Igibato

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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*Los	resultados	arrojados	en	estas	elecciones

Política

•	 En	las	diversas	actividades	a	llevarse	a	cabo,	se	contempla	la	
participación	de	intelectuales,	escritores,	creadores	de	cultura,	artistas	

y	asociaciones	civiles	e	instituciones	académicas.	

*Por	unanimidad	
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Te p i c . - D i p u t a d a s  y 
diputados de la Trigésima 
Primera Legislatura, aprobaron 
por unanimidad en Sesión 
Pública Ordinaria llevada 
a cabo en el recientemente 
concluido Segundo Periodo 
Ordinario de Sesiones, la 
Comisión Especial para 
Conmemorar el Centenario 
de la creación del Estado 
Libre y Soberano  de Nayarit, 
conformada por la Comisión 
de Gobierno. 

A través de dicha Comisión 
Especial, se elaborará y 

ejecutará el calendario, los 
programas y los proyectos 
para la realización de los 
eventos, acciones, actos, 
homenajes, publicaciones 
y toda actividad cívica y 
editorial conmemorativa del 
Centenario de la fundación 
del Estado de Nayarit, con 
la participación de  los 
Poderes Ejecutivo, Judicial 
e instituciones académicas, 
todo ello regido por un plan 
en el que se contempla la 
participación de intelectuales, 
escritores, creadores de 
cultura, artistas,  asociaciones 

c iv i les e inst i tuc iones 
académicas. 

La  ce leb rac ión  de l 
Centenario de la Fundación del 
Estado, será un instrumento 
de divulgación y transmisión 
histórica, formativa y de 
los valores cívicos de las 
nuevas generaciones, en el 
que inculcarán  los orígenes, 
la geografía territorial, la 
cultura y los símbolos que 
caracterizan la identidad del 
Estado y de los nayaritas.

La Trigésima Primera 
Legislatura en el marco de 
la celebración del Centenario, 

se propone actualizar el 
marco jurídico que venga a 
responder a las necesidades 
y exigencia de la sociedad 
nayarita. Se trata de realizar 
un estudio pormenorizado 
de la evolución y eficacia  
de las instituciones  locales 
y del ordenamiento jurídico, 
será un rubro fundamental 
en los trabajos de la actual 
legislatura, con la finalidad 
de estar a la altura de esta 
fecha trascendental de los 
100 años de Nayarit como 
Estado Libre y Soberano. 

En el acuerdo se especifica 
que la Comisión Especial 
deberá sesionar de manera 
ordinaria al menos cinco veces 
por año y extraordinaria las 
veces que lo requieran sus 
integrantes, y las resoluciones 
que se emitan se resolverán 
por consenso. 

Con la realización de estos 
trabajos, se siguen impulsando 
acciones que respondan 
a los objetivos del Plan 
de Desarrollo Institucional 
2014-2017. 

Fueron de los ciudadanos a un partido 
y sus gobernantes: Espinoza Martínez

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.- Abordado en la sede 
del PRI Estatal para hacerle 
una entrevista, el Presidente de 
Acción Jurídica Revolucionaria, 
A. C. José Trinidad Espinoza 
Martínez, indicó que en estas 
Elecciones Federales del 2015, 
recientemente pasadas, fueron 
una clara respuesta de los 

ciudadanos a un partido y sus 
gobernantes, además de los 
candidatos, que estuvieron cerca 
a sus problemas, que desde luego 
abanderarán sus demandas, fue 
una elección muy competida, 
más sin embargo el resultado 
no deja a lugar a dudas para 
quienes fueron las simpatías y 
la voluntad ciudadana.

Expresando Espinoza Martínez, 
que los nuevos 
l e g i s l a d o r e s 
federales nayaritas 
acompañen  a l 
Presidente de la 
República Enrique 
Peña Nieto, desde 
el Congreso de la 
Unión para seguir 
m a t e r i a l i z a n d o 
l a s  r e f o r m a s 
e s t r u c t u r a l e s , 
y de fondo en 
materia económica, 
energética, cultural, 
educativa, con el 
propósito de que 
todo lo bueno 
que vemos en la 
macroeconomía, y 
que solo beneficia 
a los grandes 

Legisladores crean comisión especial para 
conmemorar el Centenario del Estado de Nayarit

empresarios, a los grades 
terratenientes, a exportadores, 
pues ahora todo eso dijo, se 
materialice y baje al bolsillo y a 
la mesa de las clases medias y 
a los trabajadores.

Reiterando el entrevistado, 
“ya que efectivamente es una 
esperanza que renace en el 
pueblo de Nayarit, porque en los 
tres distritos fue un triunfo muy 
contundente, donde manifestó la 
ciudadanía a quien le confirmaron 
y ratificaron su confianza, pero 
también no es un cheque en 
blanco, sino que es un bono para 
que se trabaje para atender las 
demandas y las necesidades 
de los diversos sectores de la 
población, particularmente de los 
que mueven la economía, y desde 
luego de los trabajadores y de 
todos aquellos que necesitan del 
gobierno en materia de apoyos 
y de programas sociales”.

Y externó, “decirles que en este 
sentido la gente no se equivocó 
porque el verdadero cambio o 
la transformación como lo dice 
nuestro Presidente de México, 
Enrique Peña Nieto, lo está 
haciendo el Partido Revolucionario 
Institucional, en lo que nos tocó 
vivir 12 años de otros partidos 
políticos, y lo único que 
dejaron fue un país en crisis 
sumergido en la violencia, 
en lo que al Presidente 
Peña Nieto, le ha tocado 
limpiar en estos tres años”.

Por último, manifestó, 
Espinoza Martínez, la 
problemática social que 
dejó el anterior mandatario 
nacional está llena de 
violencia, secuestro y miles 
de muertos en gran parte 
del país, en donde todo 
le quieren adjudicar al 
actual Presidente de la 

República, Enrique Peña Nieto, 
pero en verdad él se encontró un 
país con mucha violencia como 
ya lo mencionamos, ahora con 
nuevas reformas aprobadas por 
el Congreso de la Unión, el país 
entero está viendo como mejora 
la calidad de vida de todos los 
mexicanos. 

¡APROVECHE!

SE VENDE 
GRAVA Y ARENA 

AL MENUDEO
INFORMES TELÉFONOS:

(TEL) 212 73 58 y 
(CEL) 311 136 39 81
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- El evento cultural más importante en la historia de Nayarit
- Los mejores escritores de México, ¡todos juntos y de un jalón!
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Polo anuncia el Festival Letras en Tepic 2015

Tep ic ,  Nayar i t . -  E l 
presidente de Tepic, Polo 

Domínguez, anunció el 
primer “Festival Letras 

en Tepic 2015”, el evento 
literario y cultural de mayor 

directamente al desarrollo 
de nuestra entidad y nuestro 
municipio. La idea es que 
de manera permanente 
quede como festival y se 
pueda convertir en una feria 
nacional de libro; será el 
evento de mayor relevancia 
en la cultura en nuestra 
ciudad”.

E l  P lan  Mun ic i pa l 
de Desarrollo de Tepic 
contempla la inversión en 
cultura; este evento intenta 
“cambiar, no nada más la 
imagen de la ciudad, sino la 
visión y manera de pensar 
de un pueblo”, agregó.

El alcalde capitalino 
informó además que la 
realización del evento no 
representará un gasto 
fuerte al Ayuntamiento pues 
escritores, intelectuales 
y periodistas no cobrarán 
honorarios; el Ayuntamiento 
solamente cubrirá algunos 
gastos de traslado y 
alimentación de los ponentes.

relevancia en la historia de 
Nayarit que se llevará a 
cabo del 19 al 21 de junio 
en el patio central de la 
Presidencia.

El evento será gratuito y 
concentrará a los mejores 
escritores de México: Juan 
Villoro, Xavier Velasco, 
Nicolás Alvarado, Laura 
García, Eduardo Vázquez, 
Alberto Barrera, Benito Taibo, 
Francisco Hinojosa, Sergio 
González Rodríguez, Alberto 
Chimal, Élmer Mendoza, 
Ariel González, Armando 
Vega Gil, Guadalupe Loaeza, 
Yuriria Sierra y Tatiana 
LaBella, entre otros.

“Mientras le invirtamos a 
la cultura y a la educación, 
es taremos inc id iendo 
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Nace Club Rotario La Loma
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Por: Robín Zavala / Texto y Foto 

Con el espíritu de servir nace en nuestra 
ciudad el Club Rotario "La Loma" con 
la vocación de servir a los que menos 
tienen. Con los programas que pueden 
accesar a través de esta organización la 

más importante en el mundo. 

Tepic, ya cuenta con varios clubes, y 
este viene a despertar el sentir rotarismo, 
la unión y la vocación de servir. Bonifacio 
Abarca es el primer presidente del club 
junto con su comité tomo protesta de su 

primera año de servicio.
En breve serán lanzados los programas de 

apoyo, que serán destinados seguramente 
a quien más lo necesite 

¡Enhorabuena!.
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Ixtlán del Río

Por 
Jolumeca

I x t lán  de l 
Río, Nayarit.- 
Con la entrega 
de uniformes 
e l  p romotor 
social y sólido 
empresario local 
Roberto Félix 
“Piolín”, cumple 
su compromiso 
e s t a b l e c i d o 
d e  a p o y a r 
l a  p r á c t i c a 
depor t i va  y 
reaf i rmar  la 
pertenencia a 
esta comunidad 
con el deporte y a la vez lograr 
un enriquecimiento personal en el 
seno de una sociedad al impulsar 
prácticas de mayor positividad.

La entrega de dicho material 
fue realizada el 9 de junio por la 
tarde en las instalaciones de la 
zapatería Piolín, por conducto de 
la señora Aidé Rivera a la capitana 
Mary y Sub capitana Ximena 
García, ambas dijeron sentirse 
satisfechas y agradecieron a 
nombre de sus compañera el 

fuerte apoyo otorgado por el 
empresario Roberto Félix.

El uniforme será portado por 
la sexta de Prince en el próximo 
torneo de copa de voleibol 
femenil municipal Manuel Cota 
y en el torneo de liga Lupillo 
Sánchez, cabe hacer notar que 
el próximo Miércoles este equipo 
tendrá dos partidos amistosos 
para ir integrando a dos nuevas 
jugadoras. mismas que vendrán 
a darle fuerza en la red a esta 
interesante sexta.

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Las 
expectativas electorales este 
año para el PAN no fueron 
propicias, las tendencias siguen 
a la baja en este municipio, la 
gente no soporta a los actuales 
directivos, culpables directos de 
matar políticamente al fallido 
Heriberto Castañeda, quien 
luce desolado en su morada, 
una bonita casa de campo 
que tiene en el municipio de 
la Yesca.

 
A pesar que la diputada 

local Elsa Nayeli, con mucha 
humildad y trabajo lo posesionó, 
los actuales directivos echaron 
todo a perder en este lugar, no se 
pudo hacer mucho para ubicarlo 
de nuevo, incluso encabezó 
las preferencias electorales en 
este lugar, lamentablemente 
las costosas alfombras no 
pudieron tapar la antipatía del 
comité patrocinador.

No se pudo consolidar su 
regeneración política, a la par 
el prestigio de Acción nacional 
en este lugar, debe dejar que la 
dirección local de este partido 
lo más rápido posible, de lo 

contrario nadie querrá ni un 
cacho de este PAN, que  seguirá  
hundiéndose en el fango, es 
urgente que la  diputada Elsa 
Nayeli tome el mando y raspe el 
lastre que causa el hundimiento 
del partido.

Por Jorge Mendivil 
“Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Seguidores del grupo sectario 
que dirige al PT en este 
lugar, aseguraron que en 
reunión cumbre realizada en 
las pobres instalaciones del 
Che Guevara, se discutió  el 
destino de este partido político 
que se cae a pedazos por 
la falta de solida estructura, 
los recientes resultados 

electorales  fueron sumamente 
pobres. La gente dejó de creer 
en el ‘Muelas’.

Las mentiras hartan, este tipos 
de políticos de barriada no encajan 
en la modernidad electora que 
rige hoy al País, se tienen que 
poner las pilas o de lo contrario 
tendrán que abortar el  proyecto 
que huele mal, nada que ver con 
el olor que dejó la presencia de 
Pavel Jarero, un político de medio 
pelo, que con gritos pretende 

El PT en este municipio necesita nuevos 
directores técnicos, el ‘Muelas’ no funciona

La actual directiva del PAN no 
consigue nada, sólo hundirse 

Las chicas de Prince 
reciben uniformes

Por  Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El regidor Santiago 
Valderrama, quien ha mencionado que su 
origen campesino influyó para trabajar de la 
mano con la gente de las comunidades rurales 
para que el tricolor refrendara su supremacía 
electoral, y que no ha bajado la guardia en su 

insistencia en que debe de haber igualdad de 
oportunidades tanto en la zona urbana como 
en la zona rural.

Chago Valderrama, ha escuchado las 
necesidades de la gente que vive en las 
comunidades rurales, Ranchos de Arriba, 
San José de Gracia la Higuerita, el Aguacate, 

Chago Valderrama trabaja de la 
mano con las comunidades rurales

intimidar a la plebe.

Lamentablemente el profesor 
Rigoberto Altamirano anda un poco 
delicado de salud, no los puede 
guiar en estos momentos inciertos 
en que este parco partido político 

puede perder hasta el registro y 
de paso el negocio, por ultimo 
testigos afirmaron que de dicha 
junta plenaria se escucha a cada 
rato el comentario, “me quiero 
morir”, se pensó en Ebrad… pero 
ahí la dejamos.
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Cacalutan, y hace gestiones para que  los 
programas y apoyo al campo, lleguen de 
verdad generando un mayor crecimiento 
de las familias en esta área, donde se ha 
mejorado los servicios de la salud.

Cabe señalar que Chago Valderrama, sabe 
que existen casos de niños y niñas en la 
zona rural, que viven situaciones complicadas 
para continuar con sus estudios, ya que 
requieren apoyo de becas, la escuela está 
lejos y se tienen que desplazar a pie varios 
kilómetros, por lo que promueve junto con 
las autoridades municipales puedan accesar 
los ciudadanos a este tipo de  programas.
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En la fotografía podemos ver de 
derecha a izquierda a la Diputada 
por los municipios de Rosamorada 
y Ruiz Nayarit: la Contador Público 
María Isidra Vargas López, así 
como al Ingeniero Víctor Manuel 
Abud Pérez, Presidente Municipal 
de Ruiz, de quienes sabemos que 
en breve estarán dando a conocer 
nuevas obras de gran beneficio 
social que han gestionado ante el 
Gobierno del Estado que preside 
el Licenciado Roberto Sandoval 
Castañeda, mismas que no se 
habían hecho públicas por la 

pasada veda electoral.
 En otra información, supimos 

que el edil Víctor Abud, convocó a 
la niñez de este municipio rielero, 
para que ayer martes 9 de junio 
a partir de las 4:30 de la tarde 
acudieran a la plaza principal a 
divertirse totalmente gratis con 
los juegos mecánicos, paseo en 
trenecito, brincolines y muchas 
sorpresas más que fueron del 
agrado de los pequeñines de esta 
COMUNA. 

Enhorabuena y hasta la próxima. 

FOTOCOMENTARIO 
DE RUIZ NAYARIT
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Tuxpan

Gabriel Correa ha hecho mucho por nosotros 
los productores del campo: Ejidatarios

Con gran éxito se llevó a cabo la jornada 
de exámenes de la vista totalmente gratis

Redacción

RUIZ, NAYARIT.- Es una grata 
noticia saber que el Ingeniero Víctor 
Abud Pérez presidente municipal de 
Ruiz, trajo a esta municipalidad con 
recursos propios del ayuntamiento 
una completa Jornada de examen de 
la vista en beneficio de los habitantes 
de esta población que menos tienen 
totalmente gratis.

Dicha jornada oftalmológica dio inicio 
el pasado lunes y fue instalada en los 
pasillos del palacio municipal hasta 
el día de ayer martes, nos informaron 
directivos del área de comunicación 
social del ayuntamiento a cargo de 
su titular el Licenciado José Minjarez 
Pérez, quien por indicaciones del 
edil hicieron llegar -nos dicen- varios 
comunicados hasta los lugares más 
apartados de ese grandioso municipio 
con la finalidad de beneficiar a las 

familias que menos tienen. 
Los exámenes de la vista fueron 

realizados por computadora y las 
personas que requirieron de una 
adaptación de lentes los pudieron 
adquirir a muy bajos costos. 

En los próximos meses, nos informan 
de las oficinas de la coordinación de 
prensa, el presidente municipal de 

Ruiz Víctor Abud estará programando 
varias jornadas más de exámenes de 
la vista totalmente gratis, lo que será 
una excelente oportunidad para los 
habitantes de todas las edades de 
este municipio que deseen hacerse un 
estudio de la vista totalmente gratis, 
el cual en esta ocasión fue todo un 
éxito. Enhorabuena y hasta la próxima. 

Por: Julieta Villanueva
 
Tuxpan, Nayarit.- “Ya estamos 

a unos cuantos días para que dé 
inicio el temporal de lluvias y otra vez 
estaremos, los productores del campo 
de la localidad de Unión de Corrientes 
de este municipio, batallando con los 
problemas de siempre para hacer producir 
nuestras tierras, desde que tenemos 
uso de razón les hemos solicitado 
a nuestros representantes sociales; 
tanto a senadores de la república, 
como diputados, nos construyan un 
nuevo camino saca cosechas que tanto 
hemos anhelado, desde que Unión de 
Corrientes es Unión de Corrientes.

Son cerca de 200 viajes de 

grava compactada los 
que necesitamos los 
campesinos de esta 
localidad para dejar de 
tener primero problemas 
con la preparación de 
nuestras tierras, luego 
pa ra  sembra r las  y 
poster iormente para 
levantar las cosechas; lo 
que se torna casi imposible por el 
camino bajo y fangoso que no nos 
permite maniobrar como se debe cuando 
se requiere hacer uso de maquinaria 
pesada, como lo son las trilladoras y 
camiones de carga.

Gabriel Correa ha hecho mucho 
por nosotros los productores del 

campo, desde que lo 
conocemos siempre ha 
estado apoyándonos con 
lo que está a su alcance, 
r e c i e n t e m e n t e  l o g r o 
gestionar en los distintos 
niveles de gobierno que 
se nos proporcionaran 
retroexcavadoras y varias 

góndolas, con las cuales se 
medio rehabilitó el camino de un poco 
más de siete kilómetros de largo, que 
será intransitable una vez que esté en 
su apogeo el ya próximo temporal de 
lluvias”. Me explicaron ejidatarios de esa 
localidad, cuya actividad económica se 
debe a las actividades de la agricultura, 
la ganadería y la pesca. 

“Quienes trabajamos la tierra en 
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todo el municipio de Tuxpan, tenemos 
mucho que agradecerle a Gabriel Correa, 
quien siempre ha estado al pendiente 
de nosotros tratando de ayudarnos en 
resolver los muchos problemas que 
nos aquejan, pero él no puede solo; 
necesitamos que nuestros diputados 
locales, federales y senadores de la 
república entrantes y salientes volteen 
y ayuden en todo lo posible nuestro 
pueblo que es grande, pero sin la 
infraestructura apropiada seguiremos 
viviendo con las mismas carencias del 
siglo pasado”. 

Dijeron a esta comunicóloga 
productores agrícolas en días recientes 

en mi visita de trabajo por esos lares.
Pues que lamentable que a estas 

alturas y en pleno siglo XXI con todo 
eso de la tecnología y los muchos 
millones de pesos que nos cobra de 
exagerados impuestos el gobierno 
federal, los productores del campo 
de este y otros municipios vivan con 
tantos problemas para hacer producir 
sus tierras, sinceramente deseamos 
que esta información tenga eco y 
sobretodo que nuestros ya salientes 
como entrantes diputados y senadores, 
hagan algo en verdad por la gente del 
campo y no nada más vayan al Congreso 
de la Unión a levantar el dedo.  

julietapretty94@gmail.com
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Más	de	nueve	millones	de	pesos	en	dos	
obras	que	se	realizarán	en	la	cabecera	
municipal	y	el	ejido	de	Atotonilco

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- El presidente 
municipal Lucio Santana Zúñiga, 

acompañado del director de la 
preparatoria # - 4- Agustín Gómez 
Herrera,  la directora  Stephanie 
Montaño del Dif municipal, Antonio 
López Melin del Coplademun 
municipal, así como de contraloría 
municipal, el director del deporte 
francisco J. González, Efraín 
kichik director de turismo, el 
doctor José Luis Alonso Romero 
de servicios de salud municipal, 
Guillermo López Montaño de 
protección civil, los regidores, 
Florencio, Lucero, Álica Abigail, 
Hermelinda, Romana, Ana Elsa 
Toño Ruvalcaba, Adrián Parra, 

y otros más, ademas Ampelio 
Gonzales, de obras públicas.

En entrevista con el director 
de Coplademun Antonio López 

Melin, en relación a estas obras 
esto nos comentó: Mira Pedro, 
la obra de la calle Amado Nervo  
que es una readecuación que va 
a incluir la pavimentación con 
concreto hidráulico hasta la calle 
Durango respetado la cuadra que 
se encuentra adoquinada y es 
una obra que tiene un monto de 
$7,226,000 y esta obra tendrá un 
tiempo de duración de 4 meses 
a partir del día de hoy esta obra 
lleva las guarniciones y las 
banquetas y también mismo se 
instalaran paneles solares con el 
afán de que sea autosustentable 

la iluminación y el costo total 
de esta obra tendrá un monto 
de $7,226,000 y los metros que 
serán son alrededor de 650 
metros y en relación a la obra de 
Atotonilco esto agregó: es una 
cancha de usos múltiples con 
gradería metálica que tendrá 
como anexo juegos infantiles y 
también contara con 3 gimnasios 
al aire libre y esta obra tendrá 
una duración de 3 meses a partir 
del día de hoy y tiene un costo 
aproximado de $2,100,000  y dijo 
que la obra de la calle Amado 
Nervo, tiene un convenio a través 
del programa HABITAT, donde 
hay una participación federal 
de 60%  y la otra participación 

local del 40%.

Sobre la cancha de usos 
múltiples nos comentó 
que es un recurso 100% 
federal que el señor 
presidente buscó en la 
cámara de diputados en 
los siguientes meses, 
el presidente   estará  
en esta semana por la 
capital pugnando en el 
programa 3 por 1, a ver 
si salen los oficios de 

aprobación sobre  las luminarias  
que serán para San Felipe, 

en Quimichis dos casas de la 
tercera edad una en Atotonilco, 
precisamente otra en el Filo, aquí 
mismo se ha estado conviniendo 
con la comisión estatal de agua 
y parecen que van muy bien por 
ahí los convenios donde se va a 
introducir agua potable y drenaje 
en esta localidad y algunos pozos 
profundos los cuales estamos a 
expensas que la comisión estatal 
del agua nos de la luz verde y 
nos diga que ya está aceptado 
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ademas sobre la calle Colosio y 
Zaragoza, hacia haya vamos a 
comenzar los empedrado total 
desde colima hasta lo que es la 
calle Nayarit únicamente se han 
atorado un poquito los tiempos 
para empezar los empedrados 
en la Loma actualmente se está 
re empedrando la calle Sonora 
casi esquina con el boulevard  y 
lo más seguro es que después 
del lunes ya se esté trabajando 
en el reempedrado de la calle 
Zaragoza.

Y aclaro sobre la mano de 
obra de la calle Amado Nervo, y 
la obra de Atotonilco, el personal 
que trabajará las maquinarias, 
esos son personal la empresa 

constructora los traen de afuera 
pero toda la mano de obra tanto 
albañilería, peones veladores 
se va a contratar personal 
de la localidad, ya se está en 
pláticas con la empresa como 
sugerencia y ha estado  en muy 
buena disponibilidad de echarle 
la mano a los trabajadores locales 
y decirle a su diario informativo 
GENTE Y PODER que ha estado  
trabajado el presidente municipal 
incansablemente desde principios 
de año y parece que las cosas 
empiezan a caminar un poquito 
mejor, ya se empiezan a destrabar 
con su gestión que ha estado 
continuamente tanto en Tepic 
como en México, gestionando 
valga la redundancia sobre el 

programa Mariana Trinitaria.

Vamos muy bien, en este 
mes tenemos otra exhibición de 
tinacos, nos acaban de llegar un 
50% de lo que habíamos solicitado 
las láminas nos empezarán a llegar 
en este mes, la participación de 
la ciudadanía ha sido muy grata, 
muy buena al grado que tenemos 
una lista de espera de cerca de 
2 meses y he  estado  y estamos 
trabajando con ellos también 
como lo son los bebederos 
y láminas y precisamente el 
día de hoy estamos pidiendo 
cotizaciones a ver de qué manera 
nos van a poder ayudar aquí en 

el municipio, el día de hoy se 
ha enviado alambre de púas y 
de varillas y eso ya se envió y 
eso tardara entre 20 y 25 días 

y ya enviamos la información a 
ver de qué manera ellos podrán 
apoyarnos cantidad tanto de 
varillas tanto de alambre de púas. 
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* * * * * M U E R E  E N 
ACAPOPNETA,  EL 
I N G .  G U I L L E R M O 
H. DIAZ. Víctima de 
cobarde atentado, falleció 
el ingeniero, Guillermo 
Humberto Díaz Ahumada, 
al tratar de enfrentar a 
solitario ¿? asaltante. 
El pueblo de Acaponeta, 
Nayarit, se encuentra de 
luto e indignado por este 
cobarde acto. Cientos 
de  acapone tenses 
es tán  comen tando 
y protestando, en las 
diferentes redes sociales, 
por la agresión de que fue objeto, el Ing. 
Guillermo H. Díaz Ahumada y por la falta 
de seguridad pública en Acaponeta y la 
existencia de delincuencia organizada. 
No se explican (dicen), porque hay tanta 
delincuencia tolerada por las autoridades. 
Y piden a la Fiscalía General del Estado, 
la pronta investigación y aprehensión del 
homicida, para que sea puesto a disposición 
de la autoridad correspondiente y reciba 
el castigo que se merece. Todo Acaponeta 
¡EXIGE JUSTICIA!!

   *****QUE EL DELEGADO FEDERAL 
DE LA STPS, CARLOS RUBEN LOPEZ 
DADO, ES NOCIVO. Que el Delegado 
Federal, de la Secretaría del Trabajo 
y Previsión Social (STPS) en Nayarit, 
Carlos Rubén López Dado, es nocivo 
para los trabajadores de Nayarit. Así 
lo denunciaron trabajadores del Norte 
del Estado de Nayarit. De acuerdo a la 
información, el Delegado Federal de la 
Secretaría del Trabajo y Previsión Social 
(STPS), Carlos Rubén López Dado, aliado 
con algunos representantes (entre ellos, 
Esteban Martínez Galindo) de fundaciones 
(A.C.), asociaciones civiles (A.C.), así 
como sociedades de producción rural 
(SPR),  han estado desviando recursos 
económicos, de programas dirigidos a los 
trabajadores de Nayarit, sobre todo, para 
la capacitación de los trabajadores de la 
producción agrícola primaria. Por otra parte 
(se comenta) que el Delegado Federal, 
Carlos Rubén López Dado, obstaculiza las 
asesorías para los trabajadores federales, 
así como el cumplimiento de sus derechos. 
Por su actitud prepotente, se dice que 
el Delegado Federal de la Secretaría 
del Trabajo y Prevención Social (STPS) 
en Nayarit, Carlos Rubén López Dado, 
traiciona la confianza puesta en él, por 
el Presidente de la República, Enrique 
Peña Nieto y por el Señor Gobernador 
del Estado de Nayarit, Roberto Sandoval 
Castañeda.

*****EN NAYARIT, GANA EL PRI, LOS 
TRES DISTRITOS ELECTORALES. Los 
candidatos del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), ganaron los tres 
Distritos Federales Electorales de Nayarit. 
Se acabaron dudas (dijera el corrido “el 
moro de cumpas”), -“ganó el zaino de Agua 
Prieta y perdió ‘el moro’ de Cumpas”. Ahora 
vienen los dimes y diretes (comentarios), 
de la población; “los que no votaron no 
tienen derecho a reclamar”, pues con su 
actitud y su actuación, dieron a entender 
que no tienen problemas, que no les 
falta nada, que no tienen carencias de 
ninguna especie, que viven felices junto 
a sus familias. Es un error muy grande 
de los que no votan, pensando que así 
resuelven los problemas o presionan a 
las autoridades en turno, para que los 
resuelvan o que las ponen a temblar, de 
preocupación y de miedo. El no votar, 
fortalece a los partidos más grandes y 
el hecho de convertir en nulo el voto, no 
le afecta a los gobernantes, al contrario 
los fortalece, porque el pueblo al no 
votar, no demuestra su inconformidad y 
si el pueblo no vota, mejor para ellos. Al 
no votar, el pueblo no puede (no tiene 
derecho), ni debe juzgar los procesos 
electorales, los resultados y las acciones 
de los gobernantes en turno, además; 
atenta contra la democracia y los derechos 
humanos y sus garantías, contempladas 
en la Constitución Política de los Estados 
Unidos Mexicanos.

*****VUELVEN LAS AUDIENCIAS 
PÚBLICAS EN TEPIC, NAYARIT. Este 
miércoles 10 de Junio, inician de nuevo 
las audiencias públicas, del H. XL 
Ayuntamiento (2015-2017) Constitucional 
de Tepic, Nayarit, que Preside el ciudadano, 
Leopoldo Domínguez González. En el 
evento estarán presentes como siempre; 
los regidores, así como todos los titulares 
de las diferentes direcciones, para atender 
y darles solución a los problemas más 
sentidos de la población.   

En esta ocasión explicaremos sobre el 
difícil camino de las deudas. ¿Cómo podemos 
reducir nuestras deudas?   Las siguientes 
sugerencias pueden ayudarle a saldar sus 
deudas. Elija aquellas que funcionan mejor 
para usted y su esposa, luego comience a 
borrar sus deudas hoy mismo. ¿Tiene usted 
algunos bienes que podrían vender? Aun 
las pequeñas cosas que se venden en las 
ventas de garage pueden ayudarle a saldar 
pequeñas deudas. Pero también la venta 
de cosas grandes, tales como automóviles, 
botes, inversiones e inclusive bienes raíces 
deben ser considerados. Trate de abonar 
el doble de sus pagos. El duplicar la 
cifra del pago de sus créditos y cortar los 
gastos en otras áreas, hace posible saldar 
sus deudas con mayor rapidez. Además es 
beneficioso pagar la cuota del préstamo de 
su casa dos veces al mes, o aun enviando 
un pago extra al año. Cualquiera de los dos 
sistemas produce un impacto dramático en 
el número de pagos que necesita hacer para 
saldar la deuda de su préstamo hipotecario. 
Mantenga constante el monto de los 
pagos que realiza mensualmente. Salde 
primero sus deudas más pequeñas. Cuando 
esas deudas ya no existen, aplique el monto 
que estaba pagando a la siguiente deuda 
pequeña que tenga. Por ejemplo: si usted 
tiene varias tarjetas de crédito y pagos 
totalizando 500 pesos por mes, en vez de 
reducir el monto pagado cada mes cuando 
la deuda es eliminada, continúe gastando 
500 por mes para pagar las otras deudas 
pequeñas pendientes. Reevalúe el sumario 
de sus gastos diarios y decida cuáles 
puede cortar. Usted puede hacer cortes en 
gastos de entretenimiento, ropa, comida o el 
presupuesto de mantenimiento de su casa. 
En caso de la mayoría de los hogares, tanto 
como un 40% del presupuesto podría ser 
usado para saldar deudas pero esto requiere 
un cambio en el estilo de vida. Entonces, 
aplique ese monto para pagar deudas 
específicas. Reevalúe las retenciones de 
sus ingresos. Si usted recibe un reembolso 
de sus impuestos, considere reducir esa 
retención al monto de lo proyectado para 
deudas de los impuestos. Luego aplique 
el incremento obtenido para continuar 
pagando sus deudas. Determine el gasto 
de lo que deberá en concepto de impuestos 
el próximo año observando cuánto pagó el 
año anterior. El paso siguiente es calcular el 
efecto de cualquier aumento en los pagos, 
el nacimiento de un niño, la salida de un hijo 
fuera del hogar, etcétera. Pero no calcule 
las retenciones por debajo de lo proyectado 
como deuda a los impuestos. De hacerlo 
así, está pidiéndole prestado al gobierno 

para pagarle a alguien más. 

Buscar un segundo salario. Si su familia 
no puede cubrir los gastos con un salario, 
busque un ingreso extra. Una buena opción 
es ser un emprendedor ¿por qué? Porque 
maneja su propio tiempo, es su propio jefe, 
invierte la cantidad que usted considere sea 
necesaria, su negocio puede ser tan flexible 
como se lo proponga. Todo lo anterior pude 
ser posible en NICE DE MÉXICO. La amplia 
línea de joyería, accesorios, fragancias, 
y de Nutracéutios para el cuidado de la 
salud, aunado al sistema más avanzado de 
comercialización que existe a nivel mundial, 
permiten a los Distribuidores Independientes 
generar ganancias por el desplazamiento de 
los productos, es decir, la compra y reventa, 
así como también por su red de distribución 
lo cual se logra al momento en el que se 
comparte la oportunidad de negocio con 
otras personas. Este sistema ha permitido 
que cientos de miles de familias hayan 
mejorado su nivel de vida totalmente, ya que 
el negocio tiene un crecimiento ilimitado. 
Además, NICE te ofrece la oportunidad 
de iniciar tu propio negocio cuentes o no 
con un capital de inversión, magníficas 
herramientas como lo son nuestros catálogos 
están a tu disposición para que comiences 
de inmediato. Cuenta también con un crédito 
interno "CREDINICE" a través del cual con 
una inversión inicial podrás adquirir inventario 
y pagar el resto a 6 meses sin intereses. 
Adicionalmente, a través del año lanzamos 
diferentes promociones mercantiles con las 
cuales nuestros distribuidores pueden ser 
acreedores a dinero en efectivo. NICE te 
permite disponer de tu propio tiempo, ya 
que puedes combinar tu empleo actual, 
tus estudios, o actividades normales con 
tu propio negocio, cualquier persona sin 
importar su edad o preparación escolar. 
¡Todo esto es lo que nos hace ser diferentes 
a cualquier otro negocio tradicional que 
pudieras emprender! Puedes iniciar a ser 
Distribuidor Independiente inscribiéndote con 
$500, a cambio NICE te da tres catálogos 
para mostrar al público, dos catálogos 
personales, un disco de explicación, un 
pin de identificación bañado en oro, un 
descuento del 25% aplicable a tus futuras 
compras, servicio de paquetería gratuita 
en tus pedidos, asesoría gratuita a través 
de conferencias y material didáctico, y lo 
más importante, tu capital de inicio: NICE te 
regala para que inicies tu negocio $1000 en 
joyería precio catálogo. Por si fuera poco, 
NICE no te obliga a realizar pedidos en 
cada mes, tú vas a tu propio ritmo. Hasta la 
próxima. Informes WhatsApp 311 136 89 86.

arrusel Político
Por:	Pedro	Hernández	Partida

C REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

Cómo Pagar tus Deudas.
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cual adquirió los servicios de una 
pipa que fueron costeados por el 
Organismos Operador, cuya labor la 
llevo a todos los asentamientos de 
esta ciudad sin distingos de colores.   

Tras el restablecimiento del servicio 
de agua potable, Viramontes Pérez 
en su calidad de titular del Organismo 
operador del Sistema de Agua Potable 
y Alcantarillado de Compostela, no 
solo pidió disculpas a los usuarios 
ante la falta de agua por varios días, 
sino también reconoció el esfuerzo 
de  la Presidenta Municipal Alicia 
Monroy para dar solución a este 
problema, pues el abastecimiento 
de agua potable es una prioridad 
para su Gobierno.

En este sentido, dijo por instrucciones 
de la Presidenta Municipal, se revisaron 
las redes, así  como los centros de 
almacenamiento y al inspeccionar una 
de las cajas de agua nos dimos cuenta 
que requería mantenimiento urgente, así 
como al resto de la infraestructura que se 
encontraba en las mismas condiciones, 
cuya rehabilitación fue efectuada con 
responsabilidad y pensando en la gente, 
porque nuestro interés es que a las familias 
no les falte el vital líquido en lo futuro. 

La titular del SIAPA, indicó que el agua de 
los centros de abastecimiento se encontraba 
en los parámetros permitidos para el uso 

humano, pero definitivamente era urgente 
el darles mantenimiento y rehabilitarlos 
ya que la Presidenta Alicia Monroy Lizola 
tiene entre sus prioridades mantener a 
Compostela como Municipio saludable 
con agua limpia y libre de contaminación.

En cuanto a los comentarios vertidos en 
torno a los trabajos de limpieza realizados 
en la plaza principal de Compostela en 
días en los que el desabasto de agua fue 
notorio, Viramontes Pérez, manifestó que  
este lugar es abastecido a través de un 
pozo artesanal de agua y que debido a su 
capacidad fue imposible utilizarlo para el 
abastecimiento del vital líquido en alguna 
zona de la cabecera municipal.
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Compostela
 Solucionado el problema de 
agua potable en Compostela

Pepe Ocegueda es reconocido 
como el “campeón de las derrotas”

Compostela, Nayarit.- Por Donkey—Luego 
de un intenso trabajo de rehabilitación en 
los tanques y cajas abastecimiento de 
agua potable, la mañana de este lunes se 
logró restablecer el servicio a los usuarios 
de las diversas colonias de Compostela, 
expreso  la titular del  SIAPA, Yolanda 
Viramontes Pérez.

En cuanto al desabasto del vital líquido 
en los últimos Días en Compostela, 
comento que el problema fue generado 
por la falta de mantenimiento a los centros 
de abastecimiento, cuya infraestructura 
tenía 66 años de no ser rehabilitada y 
ello provocaba sería complicaciones en 
la captación de agua y su mantenimiento 
era urgente para eficientar el servicio a la 

población.
Como fue del conocimiento de cientos 

de familias en la cabecera municipal,-
sostuvo—el desabasto de agua en los 
últimos días provocó la incertidumbre, la 
molestia y las especulaciones acerca de 
este problema, muchas llamadas fuero 
recibidas en SIAPA y el Palacio Municipal 
relacionadas a estas y se les informo que 
se estaba trabajando a marchas forzadas 
para solucionar el problema.   

En este sentido algunos usuarios de 
las colonias, Aviación y Francisco Villa, 
reconocieron el trabajo y el esfuerzo de 
la titular del SIAPA Compostela, ya que 
personalmente visito sus domicilios para 
llevarles agua y llenar sus tinacos para lo 

Compostela, Nayarit.-  Por Pedro Avalos--
-José Luis Ocegueda Navarro (a) el “charrito” 
de Puerta de la Lima ya es identificado como 
el campeón de las derrotas pues a donde lo 
ponen pierde, como sucedió en la reciente 
elección en la que el panista- perredista iba 
como candidato suplente a diputado federal 
por el Tercer Distrito.

Evidentemente que el candidato panista 
caca-seca, llamado Heriberto Castañeda fue 
engañado con el canto de las sirenas, pues le 
metieron al “charrito” Pepe Ocegueda en fórmula 
como suplente, toda vez que le aseguraron que 
con el de Puerta de la Lima le subirían los bonos 
en todo el municipio de Compostela y de paso 
en el de San Pedro Lagunillas en donde según 
le refrendarían el triunfo al candidato panista.

Sin embargo el repudio de los compostelenses 
por el muchacho tonto ahijado del matrimonio  
Echevarría García se sintió en las urnas luego 
que la mayoría del electorado sufragara  a 
favor de la candidata del PRI, Jasmin Bugarín 
quien les ganó con 14 puntos porcentuales a 
los azules.

Todo parece indicar que tras la derrota y la 
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paliza que recibieron el pasado domingo en 
las urnas, el muchachito de Puerta de la Lima 
perdió la razón y hoy inmerso en la soledad 
despotrica en las redes sociales y en su página 
de Facebook en contra de los ciudadanos de 
todo el Tercer Distrito por  no votar por él y 
su compañero de Fórmula,  posteando una 
serie de calificativos y improperios contra los 
electores que  dieron su voto de confianza al 
Revolucionario Institucional.

Este inmaduro muchacho hijo putativo de 

los Echevarría García que ha perdido todas las 
elecciones donde ha jugado, se autonombra 
el redentor de la democracia y salvador del 
futuro del pueblo, por lo que bien haría alguien 
en hacerlo entrar en razón para que ponga 
los pies sobre la tierra y sepa que no es lo 
mismo arrear vacas que hacer campañas para 
convencer al ciudadano.

Pero eso no es todo, porque no obstante 
el repudio manifiesto de la gente hacia su 

perfil político el “charrito” de Puerta de la Lima 
amenaza con volver dentro de dos años para 
seguir haciendo honor al mote de campeón 
de las derrotas.

Cabe mencionar que “Pepillo” fue regidor 
plurinominal del PAN en Compostela, más no 
porque haya ganado dicha representación con 
el voto de los compostelenses, lo cual significa 
que es impopular y menospreciado al igual 
que el caca-seca, Heriberto Castañeda Ulloa.

•	 .	En	este	sentido	algunos	usuarios	de	las	colonias,	
Aviación	y	Francisco	Villa,	reconocieron	el	trabajo	y	el	esfuerzo	
de	la	titular	del	SIAPA	Compostela,	ya	que	personalmente	visito	
sus	domicilios	para	llevarles	agua	y	llenar	sus	tinacos	para	lo	
cual	adquirió	los	servicios	de	una	pipa	que	fueron	costeados	
por	el	Organismos	Operador,	cuya	labor	la	llevo	a	todos	los	

asentamientos	de	esta	ciudad	sin	distingos	de	colores.			

•	 Todo	parece	indicar	que	tras	la	derrota	y	la	paliza	que	
recibió	en	las	urnas,	el	muchachito	de	Puerta	de	la	Lima	

perdió	la	razón	y	hoy	inmerso	en	la	soledad	despotrica	en	las	
redes	sociales	y	en	su	página	de	Facebook	en	contra	de	los	
ciudadanos	de	todo	el	Tercer	Distrito	por		no	votar	por	él	y	su	

compañero	de	Fórmula
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Se perfila mayoría de Morena en la ALDF

PRD, seis delegaciones en el DF; 
Morena se queda con cinco

México, D.F. En el conteo 
distrital electoral, el partido 
Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena) se impuso a 
la alianza del PRD-PT-PANAL, 
al ganar, por sí solo, 18 distritos 
electorales, contra 14 de los 
aliancistas, en los comicios 
realizados el domingo pasado 
en esta ciudad.

Así lo precisan los resultados 
presentados esta tarde en el 
Consejo General del Instituto 
Electoral del Distrito Federal 
(IEDF), en donde se detalla 
que el PAN se quedó con cinco 
y el PRI con tres.

Con estos resultados, Morena 
sienta un hecho sin precedentes 
en la historia política de esta 
ciudad al obtener, en su debut 
electoral, la mayoría de los 

40 distritos que estuvieron en 
juego en las urnas el pasado 
domingo 7 de junio.

Hasta la tarde de ayer, 
el Programa de Resultados 
Electorales Prel iminares 
(PREP) marcaba un empate 
entre el PRT-PT-PANAL y 

Morena, pero al revisarse 
y corroborarse la votación 
en los distritos electorales 
delegacionales se tuvo que 
Morena se impuso en 18 
distritos, sobre todo de las 
delegaciones Cuauhtémoc, 
Xochimilco, Tláhuac y Tlalpan, 
entre otros.

Con un avance del 97.3 
por ciento, el Programa 
de Resultados Electorales 
Preliminares (PREP) mostró 
que se amplía la brecha 
entre los ganadores a 
jefaturas delegacionales 
y diputaciones locales, 
pero  s in  que se 
modifique el número 
de  delegaciones y 
curules que los tres 
principales partidos 
obtuvieron durante 
los comicios de este 
domingo en la Ciudad 
de México.

El reporte más reciente 
del PREP indica que la 
alianza del PRD, PT y 
PANAL se mantiene al 
frente en seis demarcaciones 
terr i tor ia les Coyoacán, 
Gustavo A. Madero, Iztacalco, 
Iztapalapa, Álvaro Obregón 
y Venustiano Carranza, 
mientras que Morena -quien 
en estas votaciones locales 
tuvo su debut- lidera en 
Tláhuac, Tlalpan, Xochimilco, 
Azcapotzalco y Cuauhtémoc.

Los números de dicho 
programa consolida, también, 

Monterrey, NL. Jaime 
Rodríguez Calderón, El Bronco, 
virtual ganador de los comicios 
a gobernador en esta entidad 
como candidato independiente, 
declaró que su relación con los 
integrantes del Congreso será 
respetuosa, aunque aclaró que 
ellos están para hacer leyes, y 
su administración no va hacer 
muchas modificaciones a la 
legislación.

Afirmó que “los diputados 

tendrán que trabajar para 
los ciudadanos; nosotros 
vamos a respetar el trabajo 
del Congreso, y ellos tendrán 
que respetar el nuestro”

.
En entrevista con respecto 

a los actuales funcionarios 
de alto nivel que laboran 
en la administración estatal, 
señaló: “ninguno de los que 
están podría formar parte de 
mi gobierno”.

Quiero trato de respeto con 
el Congreso de NL: ‘El Bronco’

la delantera de la alianza 
PRI-PVEM en Magdalena 
Contreras, Milpa Alta y 
Cuajimalpa, en tanto que el 
PAN está adelante en Benito 
Juárez y Miguel Hidalgo.

Hasta las 14:30 horas 
suman nueve -de 16- las 
delegaciones que tienen 
el cien por ciento de actas 
computadas mediante el 
PREP, entre ellas Tláhuac, 
Mi lpa  A l ta ,  I z taca lco , 

Cuajimalpa, Alvaro Obregón, 
Xochimilco y Benito Juárez, 
Azcapotzalco y Magdalena 
Contreras.

En e l  caso de las 
diputaciones, el PRD y Morena 
mantienen prácticamente un 
empate, pues los primeros 
tienen 17 legisladores contra 
16 de los segundos, según el 
PREP, el cual indica que el 
PAN lleva ventaja en cuatro  
diputaciones y el PRI en tres.

1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

Tepic, Nay.
311 146 83 49

INICIA PROXIMO CURSO 
29 DE JUNIO COSTO $2900 

TOTAL, 50% AL INICIO Y 50% 
AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 
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Precios especiales de mayoreo para empresas 
o negocios particulares. Con extenso surtido en 

refacciones, somos mayoristas en partes originales.

TE OFRECE CREDITO DIRECTO CON BANCO AZTECA, Y POR 
APERTURA TE OFRECEMOS UN 10% DE DESCUENTO EN CUALQUIER 

MOTOCICLETA, TE RESOLVEMOS TU CREDITO EN 24 HORAS.

LA CADENA DE MOTOCICLETAS DE 
MAYOR VENTA EN MEXICO.

TECUALA NAYARIT, POR: CALLE ZARAGOZA 
#-33-PONIENTE, ENTRE CALLE MEXICO Y 

VERACRUZ.   TELEFONOS 389-25-253-41-20 
Y CELULAR 389-101-66-96.

EN VILLA HIDALGO, NAYARIT, POR 
AVENIDA EJIDO Y CALLE UNESCO; 

TELÉFONO 323-236-20-08. 

EN ACAPONETA, CALLE 
MORELOS #-66-B- 

TELEFONO 325-251-10-37.

En nuestras tres grandes sucursales:

Entrega a domicilio en 
cualquier parte del estado

Visítenos y se convencerá.

Además recibimos tarjetas de crédito 
Bancomer, y le ofrecemos sistema de apartado.
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* Felipe Félix Pérez el pasado 05 de marzo de 2014, dio muerte al hoy 
occiso, a quien le realizó varios disparos con un arma de fuego AK-47 de 

las denominadas “cuerno de chivo”.

* El Fiscal Edgar Veytia, señaló que con acciones como ésta, el Gobierno 
de la Gente de Roberto Sandoval; reitera su compromiso con la sociedad 

de proteger y salvaguardar la seguridad de las familias nayaritas. 

Juez dicta Formal Prisión a homicida Del Nayar

En al circular por la autopista Tepic-Guadalajara

* Cuatro lesionados fue el saldo

Tepic, Nayarit.- El Fiscal General 
Edgar Veytia dio a conocer que 
el Juez Segundo del ramo penal 
con sede en Tepic, dictó auto 
de Formal Prisión en contra 
de Felipe Félix Pérez por su 
probable responsabilidad penal en 
la comisión del delito de Homicidio 
Calificado. 

Félix Pérez de 23 años de edad, 
originario del poblado de Dolores, 
anexo a Lindavista y vecino del 
poblado de Santa Gertrudis, 
con domicilio conocido; quien 
se encuentra relacionado en la 
muerte de Ubaldo Félix Santiago.

Sobre los hechos se conoce, 
que el detenido el pasado 05 de 

marzo de 2014, dio muerte al hoy 
occiso, a quien le realizó varios 
disparos con un arma de fuego 
AK-47 de las denominadas “cuerno 
de chivo”, esto en la comunidad 

de Dolores, municipio Del Nayar. 

Por lo anterior, el Juez Segundo 
del ramo penal con sede en Tepic, 
dictó auto de Formal Prisión en 
contra de Felipe Félix Pérez, 
por su probable responsabilidad 
penal en la comisión del delito de 
Homicidio Calificado, relacionado 
en el expediente 203/15.

El Fiscal General señaló que este 
es un paso más en la búsqueda 
de la justicia para el agraviado y 
su familia, dejó claro que no se 
bajará la guardia en el combate 
a la delincuencia hasta lograr 
hacer de Nayarit un Estado fuerte 
y seguro. 

Por Germán Almanza

Un accidente carretero se registró 
en el kilómetro 116 de la autopista 
Tepic – Guadalajara, lugar a donde 
arribaron elementos de la Policía 
Nayarit y Protección Civil Estatal.

En el lugar de los hechos, en el 
carril con sentido de norte a sur, se 

encontraban lesionados quienes 
manifiestan llamarse Alberto Chávez 
Rodríguez, de 44 años de edad, 
mismo que resultó con fractura 
expuesta de tobillo derecho; Víctor 
Javier De Santiago Zúñiga, de 37 años 
de edad, quien presenta una herida 
en la frente de aproximadamente 
15 centímetros, ambos lesionados 
vecinos de Tepic;  además de 
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SE ESTAMPÓ CONTRA 
MURO DE CONTENCIÓN 

Por Germán Almanza

Ruiz, Nayarit.- Elementos 
de la Policía Nayarit División 
Investigaciones adscritos al 
municipio de Ruiz, arribaron al 
arroyo denominado las Cruces, 
ubicado en inmediaciones de 
Presidio de los Reyes, ya que 
tirado en el piso se encontraba 
el cuerpo de quien en vida 
respondiera al nombre de Brigido 
Aguilar Evangelista, de 18 años 
de edad, originario y vecino de 
Presidio de los Reyes. Informando 
los elementos policíacos que 
esta persona presenta una 

herida producida por proyectil 
de arma de fuego en la espalda.

Sobre los hechos manifiesta 
un tío del occiso, de nombre 
Verano Lince Aguilar, de 43 
años de edad, originario y 
vecino de Rosamorada, que 
vecinos del lugar le informaron 
que a las orillas del río se 
encontraba su sobrino ya sin 
vida, desconociendo quien o 
quienes le dispararon. Arribando 
al lugar de los hechos el Agente 
del Ministerio Público del Fuero 
Común quién dio fé de lo antes 
descrito.     

 EJECUTÓ A JOVEN CON 
“CUERNO DE CHIVO”

DE UN BALAZO EN LA 
ESPALDA LO MATARON

Patricia Briseño Cervantes e Isabel 
Briseño Cervantes, de 31 y 32 años 
de edad, respectivamente, ambas 
originarias y vecinas de Villa Hidalgo, 
municipio de Santiago Ixcuintla, las 
dos presentan golpes y excoriaciones 
en diferentes partes del cuerpo.

Sobre lo acontecido, manifiestan 
los mismos lesionados, minutos 
antes viajaban por la autopista en 
mención a bordo de un vehículo 
marca Mercuri, tipo vollager, color 
blanco, modelo atrasado, con placas 
de circulación RFT-18-33 del estado 
de Nayarit, conducida en aparente 
estado de ebriedad por Alberto Chávez 
Rodríguez, quien pierde el control 
de la unidad para luego impactarse 
contra el muro de contención con 
resultados ya descritos.
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Por causa de la delincuencia 
¨hormiga¨, fallece el empresario 
Guillermo H. Díaz Ahumada.

* Afirma Saulo Lora Aguilar: “con esta votación, 
quien haya ganado no está legitimado”.
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En Santiago no votó el 70
 por ciento de los electores

Pedro Bernal/ Gente y Poder

TECUALA. Como lo dice el 
principio de la nota por causas de 
la delincuencia ̈ HORMIGA¨, fallece 
conocido y respetado empresario 
Acaponetense,  de l incuenc ia 
¨HORMIGA¨ así lo han dado en 
llamar algunos ciudadanos nayaritas 
que muy esporádicamente suceden 

estos lamentables accidentes  cuando 
la delincuencia se cree que ya está 

calmada Guillermo H. Díaz,  una 
persona reconocida y respetada en 
el municipio de Acaponeta pierde la 
vida por defender lo suyo.

Cuando su único delito fue trabajar 
honradamente, pero la falta de 
empleos de oportunidades de trabajos 
y otros muchos factores que los 
habitantes de este municipio saben 

pero callan, por que dicen que da lo 
mismo denunciar que no denunciar, 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuint la.-  Ayer, 
el candidato del Partido de la 
Revolución Democrática Saulo Lora 
Aguilar, junto con la diputada Sonia 
Noelia, el dirigente del PRD en el 
municipio, Pablo Estrada Sánchez, 
además del regidor Francisco Javier 
Jamit Quiñones, se reunieron con 
periodistas y directores de medios 
escritos y electrónicos en una finca 
campestre propiedad de Bernardo 
Castro, en salida a Pozo de Ibarra, 
para agradecer el apoyo que se 
le brindara en el pasado proceso 
electoral.

Entrevistado al respecto por el 
director de la corresponsalía en 

Santiago de Gente y Poder, éste 
señaló que esta elección le deja 
la experiencia toda la vida: “nos 
deja experiencia, conocimiento, 
motivación, claro que sí, y las 
mismas ganas de seguir adelante; 
porque no se trata de ganar una 
elección, se trata de mejorar las 
condiciones de vida. Quiere decir 
que nadie ha ganado, aún que 
haya un candidato que se pueda 
decir triunfador; porque para mí, 
triunfador es desde mi punto de 
vista aquel que logra que todos 
vivamos mejor, y eso pues no se 
ha logrado hay se le va a dar la 
oportunidad a uno, para que mejore 
y ayude más, pero yo también 
tengo la posibilidad que yo como 
persona con mi profesión con mi 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Quien 
fuera presidente de la Asociación 
Ganadera de Santiago, y presidente 
del comité de nuestra gaya fiesta 
en honor al Sr. De la Ascensión, 
Carlos Alejandro López Murillo, 
cumplió a cabalidad este pasado 
domingo seis de junio con su deber 
ciudadano, al acudir a votar a la 
casilla 456 que se ubica en el 
conocido barrio de la “Periquera”.

El también ganadero del ejido 
de Sentispac, con residencia en 
esta ciudad, acudió a las 8:15 
a.m. Acompañado de su esposa 
a depositar su sufragio, para 
elegir a quien será el diputado 
de su preferencia en la LXIII 

legislatura, expresando López 
Murillo, que el acudir a votar es 
desde su humilde punto de vista 
una de las formas que tenemos los 
ciudadanos, para que mediante 
el voto apoyemos el desarrollo 
de nuestra población.

Finalmente, antes de retirarse del 
lugar, Carlos Alejandro reconoció 
y agradeció la participación de la 
ciudadanía que asumió el papel 
de representantes de casilla de 
todos los partidos políticos, así 
como a quienes sancionaron la 
elección por medio del Instituto 
Nacional Electoral. Con esas 
palabras sencillas se retiró a la 
negociación familiar denominada 
el “Toro Bravo”, Carlos Alejandro 
López Murillo.

actitud, voy a seguir ayudando a 
la gente”.

-¿Consideras que hubo errores en 
esta elección por parte del partido 
que te postulo, por ejemplo?

-“No, no errores no, la gente tiene 
ya lo habíamos dicho antes de la 
elección: un hartazgo; la gente no 
quiere, se encuentra desanimada 
de la política y eso se demostró, 
no se logró levantar ese ánimo, 
creo yo. Porque la gente está 
muy dolida y no salió a votar. Me 
decían que aquí en Santiago votó 
el 30 por ciento de los votantes; 
entonces quien haya ganado no 
está legitimado.

¿Por qué?; porque la gente no 
salió a votar, el 70 por ciento de  
los votantes no salieron a las urnas, 
entonces pues no hay legitimidad, 
esos que no salieron a votar nos 
están diciendo ‘no quiero a nadie, ni 
al que ganó la elección’. Entonces la 
gran mayoría no legitimó el triunfo; 
si hubiera votado más del 50 por 
ciento, pues adelante, es más de 
la mayoría, entonces eso tiene un 

reflejo y eso hay que difundirlo ante 
la gente, y habría que valorarlo en 
los próximos 3 años para que los 
que no participan preguntarles, 
¿qué es mejor: no participar o 
participar? Eso lo vamos a ver en 
los próximos 3 años”.

-¿Que te depara la vida en un 
futuro cercano Saulo?

-“Yo tengo mis proyectos 
personales, y siempre he vivido 

de mi persona de mi profesión, 
nunca he vivido de la política; para 
mí la política es solo un compromiso 
moral, es una responsabilidad 
como persona, como padre y como 
profesionista, de ayudar más; creo 
que en un cargo como diputado 
federal que sin lugar a dudas ayudar 
a más gente, y como médico pues 
puedo ayudar, entonces por eso 
buscaba ese lugar en la cámara, 
no se dio, y pues no pasa nada, 
seguimos en la vida trabajando”. 

Agradece a la ciudadanía y a las 
instituciones que participaron en 

el pasado proceso electoral 

*Carlos Alejandro López Murillo
hoy una familia Acaponetense 
está de luto por querer salvar la 
vida de su hijo y no dejarse robar 
por esos vándalos sinvergüenzas, 
parásitos de la vida que nada más 
buscan la forma de obtener algún 
ingreso, no importa de la forma que 
sea, y estos son los resultados, 
la ciudad de las gardenias y sus 
habitantes desconcertados recibieron 
primeramente  la noticia del asalto 
y luego después el lamentable 
fallecimiento del ingeniero Guillermo 
H. Díaz.

Ojalá que esto nada más sea 
pasajero dicen nuestros vecinos 
y que no se vaya a convertir en el 
pan nuestro de cada día, que las 
autoridades correspondientes den 
con el o los asesinos y que esta 
muerte no quede impune, para que 
los Acaponetenses vivan con mayor 
tranquilidad, nuestro estado de Nayarit 
se ha dignificado por ser uno de los 
que menos violencia tienen en lo 
referido a secuestros y asaltos, el 
ciudadano señor gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, ha recibido el 
aval y la confianza del pueblo Nayarita, 
al demostrarle este 7 de junio que 
los Nayaritas creen en su gobierno, 
creen en su plan de seguridad , en su 
procurador de justicia el licenciado 
Edgar Veytia, quien ha mantenido a 
raya a los delincuentes, por eso los 
ciudadanos Acaponetenses esperan 
que estos sucesos tan lamentables 

sean pasajeros, se investigue, se 
esclarezca y se castigue con todo el 
rigor de la ley a quien haya realizado 
este crimen a sangre fría, así termina 
su comentario una respetable señora 

comerciante doña Margarita N. de 
la ciudad de Acaponeta Nayarit y 
finaliza diciendo: DESCANSE EN 
PAZ el Ingeniero Guillermo H.  Díaz 
Ahumada (Guillito).
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*Cansados de esperar que les paguen el seguro catastrófico

* Productores de mango, hortaliza y frijol, de los poblados de San Blas, 
Santiago y Tuxpan apoyados en la organización Gascón Mercado.
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Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Al preguntarle 
a la ex alcaldesa Rosario Valdivia 
Rodríguez, su opinión sobre los 
recientes comicios, donde se votaron 
por 3 diputados federales en la entidad 
en los distritos 1, 2 y 3, dijo:

-“Antes que nada por tu medio 
déjame felicitar a los ganadores. Y 
también quiero felicitar a todos los 
que perdieron, pero que pusieron 
todo su esfuerzo por llegar a la 
meta, porque hacer una campaña 
política no es nada fácil, es algo muy 
difícil muy desgastante pero con el 
deseo de poder llegarle a la gente 
decirles ‘confíen en mí, aquí estoy’. 
Pero, bueno, la gente al final tomó 
su decisión y para mí mis respetos. 
A mí lo que más coraje me da, es 
que sea la abstinencia realmente la 
que gane, que la gente no tenga esa 
cultura de salir a votar; pero si de 
quejarnos después de lo que pasa. 

Entonces, bueno, pues es decisión 
de cada uno, Yo nada más lo único 
que pido como ciudadana, que yo si 
cumplí con mi voto, que yo si acudí 
a votar a la urna, y que a los que 
ganaron les deseo lo mejor.

Pero que a la vez se acuerden que 
llevan un compromiso muy grande 
que es cumplirle al pueblo, que en 
Nayarit la gente está deseosa de 
tener fuentes de empleo, que se 
encuentra deseosos de que bajen 
recursos al campo, de que el campo 
sea más dinámico, así como lo hay 
en otros estados de la república. A 
mí me dejó gratamente sorprendida 
la abstención; que en Nuevo León 
gana un candidato independiente. 
Pero no nos vamos a comparar con 
N.L., allá hay escuelas de primer nivel, 
son personas preparadas realmente, 
la gente que no trabaja en Monterrey 
es porque realmente no les gusta 
trabajar, también hay pobreza pero 
no al grado de la que hay aquí en 

Nayarit, entonces yo siento que nos 
hace falta mucha cultura aquí en 
Nayarit, pero la cultura nos la van 
a dar nuestros representantes en la 
cámara de diputados, que se pongan 
realmente a legislar a hacer leyes, y 
a bajar recursos”.

-Santiago Ixcuintla, Rosario, es un 
poblado netamente agrícola y tuvimos 
dos diputados federales a menos del 
sector agrario, y sin embargo pese 
a que aquí vivimos de lo que se 
produce en el campo, Santiago no 
ha prosperado, y de eso nuestros 
diputados federales parece que no se 
han dado cuenta, ¿del Gallo Arellano, 
qué esperamos Güera?

-“Bueno, el Gallo es un hombre que 
se dedica al campo, que se dedica 
a la ganadería, y que se dedica a la 
acuacultura, bueno pues que traslade 
esos conocimientos, porque tengo 
entendido que le va bien, al Congreso 
de la Unión para que baje recursos 

para que nuestros campesinos 
puedan hacer en este caso lo 
mismo que el Gallo Arellano, es 
una persona de pueblo, es una 
persona sencilla, entonces pues 
no dudo que vaya al Congreso 
a hacer algo por su estado, y 
más que nada por su distrito 
es la única encomienda que se 
le pide, que realmente sepan 
bajar recursos, pero no para 
ellos, sino que sean los recursos para 
la gente que voto por él, esa es una 
cosa que yo le pido y que tenga mucho 
cuidado con lo que aprueban y con 
lo que desaprueban, que realmente 
haya beneficio para el pueblo y no 
para los partidos políticos”.

-Rosario, finalmente, en caso de 
que el Gallo no cumpla, ¿la Güera 
Valdivia se atreverá a encararlo para 
que cumpla con las promesas de 
campaña?

-“Si como no, quisiera que los 

campesinos se organizaran y me 
dijeran cuales son las propuestas, 
que es lo que ellos desean, para 
primero llamarlo y decirle que en 
Santiago necesitamos de su apoyo, 
pero todo con organización, porque 
tampoco puede andar un dirigente 
a tientas, entonces yo siento que 
junto con el senador Manuel Cota 
se puede hacer mucho por el estado 
de Nayarit; Manuel, como senador 
y dirigente nacional de la CNC y el 
Gallo como diputado pueden hacer 
mucho por el estado nayarita, y por 
todos los campesinos”. Concluyó la ex 
alcaldesa, Rosario la Güera Valdivia.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- De nueva 
cuenta amenazan productores de 
frijol de hortalizas y de mango, con 
tomar las oficinas del CREAN el día 
de hoy 10 de junio, a las 8 de la 
mañana, para presionar al gobierno 
del estado para que les paguen el 
seguro catastrófico de los cultivos 
anteriormente señalados.

En la reunión que sostuvieran 
campesinos con la organización 
Gascón Mercado, misma que esta 
protocolizada, donde Humberto Salazar 
es el presidente y donde se tomó el 
acuerdo anteriormente señalado, 

los municipios que tomarán parte 
en la toma de la oficina gobiernista 
que preside Elías Salas Ayón, son 
según la información proporcionada 
por Humberto Salazar: Tuxpan, San 
Blas y Santiago, donde se tomó el 
acuerdo de que si no pagaban el 
seguro catastrófico entre el viernes de 
la semana pasada y el lunes de esta 
semana a todos los que integran las 
listas de siniestrados, iban a tomar 
las oficinas del CREAN, y como no 
se pagó en el tiempo antes señalado, 
pues el día de hoy miércoles se llevará 
a cabo está acción. 

El movimiento de campesinos 
iniciará el día de hoy a las 7 de la 
mañana, luego que es una hora 

después, es decir a las 8 de la 
mañana, como acostumbra abrir 
las oficinas Elías Salas, fuentes 
que filtraron la noticia al reportero, 
señalan que existen personas que 
al parecer nos les interesa cobrar 
el seguro catastrófico, por lo que se 
tomó el acuerdo que aquella persona 
que venga en las listas para su pagó 
y no se presente se hará a un lado 
ya que se pagará a toda aquella 
persona que acuda a respaldar el 
movimiento, luego que -afirmó el 
presidente de esta organización- en 
estos momentos se está luchando 
por todos, y hay personas que no 
responden. Explicó finalmente nuestra 
fuente la noche de ayer.

Campesinos	toman	hoy	las	oficinas	del	CREAN	

Manuel Cota y el Gallo Arellano pueden hacer mucho 
por el campesinado de Nayarit: Güera Valdivia
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